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Истинный предмет учения состоит
в приготовлении человека быть
человеком. Н.И. ПИРОГОВ (1810–1881)

В Санкт-Петербурге прошёл первый Всерос-
сийский семейный форум, собравший экспертов,
представителей власти, общественных, научных
деятелей из разных городов России. Множество
секций, охватывающих темы защиты жизни че-
ловека с момента рождения, роль внешнего влия-
ния на нашу демографию, защиты нашего образо-
вания, наших детей от деструктивного кон-
тента, являли собой одну задачу – сформировать
образ будущей России как суверенного, процветаю-
щего государства, для которого на первом месте
семья, достоинство и свобода человека, развитое
и защищённое от современных угроз общество,
основанное на идеалах духовности, нравственно-
сти и культуры. Очень важная секция форума на-
зывалась «Внешнее влияние на демографические
процессы в России», на которой были вскрыты
инструменты уничтожения демографии и соци-
альной сферы нашей страны, многие из которых,
увы, работают до сих пор. Редкий случай, когда
внешние и внутренние враги страны были точно
характеризованы, как и методы борьбы с ними.
Надеемся, что предложения по защите суверени-
тета и семьи, высказанные, в частности, д.ю.н.
Еленой Сафроновой, д.м.н. Александром Редько,
психотерапевтом Вячеславом Боровских, главре-
дом РИА «Катюша» Андреем Цыгановым и экс-
пертом ОУЗС и Совета Федерации к.ю.н. Анной
Швабауэр, найдут отклик у ответственных чи-
новников.

Серьёзное выступление д.ю.н., профессора
Белгородского государственного универси-
тета Елены Сафроновой было посвящено ме-

дицинскому суверенитету нашей страны, непо-
средственно связанному с демографической поли-
тикой. В контексте деятельности Всемирной орга-
низации здравоохранения и дальнейшего сотруд-
ничества России с этой структурой глобалистов:

«В настоящее время страна наша находится на
распутье. Впереди у нас многополярный мир, с со-
хранением нашей страны как государства-цивили-
зации. Вторая дорога – глобальный мир с
гегемонией США. И третий путь, самый печальный
– путь мондиалистский. Когда непонятно, кто пра-
вит, непонятно, кто избирает этих людей. И в этом
мире не остаётся места ни семье, ни человеку, ни
государству.

Мы начинаем жить в эпоху, когда человек ста-
новится отрицательной ценностью, когда человек
просто не нужен. И управлять человек якобы
ничем не может, это за него лучше сделает ней-
росеть. И интеллект у нас так себе, дескать, нас
легко заменит ИИ. Все эти идеи активно стали
распространяться с момента создания Римского
клуба, при поддержке Рокфеллера. И главной
проблемой с тех пор стала считаться растущая
численность населения земли. А главной структу-
рой глобалистов для борьбы с этой «проблемой»
стала ВОЗ.

После разрушения СССР, с 90-х годов, ВОЗ на-
жала на «педаль скорости» по реализации своих
планов во всех странах. В каждой стране есть струк-
туры ВОЗ, которые обязаны выполнять рекоменда-
ции головного офиса, следят за тем, чтобы кадры
стран в здравоохранении проходили соответствую-
щую «переподготовку». ВОЗ активно использует
две педали – Международные медико-санитарные
правила и Международная классификация болез-

ней – два документа, которые обязаны выполнять
все страны мира.

В МКБ-11, вслед за принятием извращений, ле-
гализовано трансгендерство. А оно уже разрешает
детскую кастрацию, детскую гормональную терапию
– прямое уничтожение репродуктивных функций че-
ловека, хирургическое удаление гениталий. ВОЗ ак-
тивно поддерживает идеи гормональной терапии,
но, например, в Африке такая тактика не очень рабо-
тает. Там людям некогда думать о смене пола, выжи-
вать надо – поэтому там ВОЗ сделала ставку на
максимальную доступность всех видов абортов, на
развитие женского феминистского движения.

Теперь они активно готовятся к легализации пе-
дофилии. Европейское бюро ВОЗ издало стандарты
по «сексуальному воспитанию». По их мнению, оно
должно начинаться с рождения и длиться всю
жизнь. От 0 до 4 лет ребёнок должен получить зна-
ния о том, как доставлять себе удовольствие, при-
касаясь к телу. А к 9 годам он должен научиться
пользоваться презервативами. Следующая идея в
этом логическом ключе ранней сексуализации
детей – несомненно, педофилия.

Один из инструментов ВОЗ для продвижения
своих идей – Глобальный план по цифровизации
здравоохранения. При этом цель цифровизации ис-
ключительно одна – установление тотального конт-
роля над человеком.

Ещё один инструмент ВОЗ по установлению об-
щего контроля над органами власти всех стран –
Пандемическое соглашение. С его продвижением
возникли большие проблемы. Но к сожалению, на
77-й сессии Всемироной ассамблеи здравоохране-
ния в Женеве в этом году поправки в ММСП были
приняты. Но у нашей власти есть время, чтобы от-
клонить этот документ, выразить свою волю. С их
принятием в РФ будет создана новая структура ВОЗ
– координационный орган по внедрению на прак-
тике новых поправок в ММСП.

Что же мы до сих пор делаем в ВОЗ? Возможно-
сти выйти из организации – как официально, так и
неофициально – всегда можно найти. Главное,
чтобы у власти была политическая воля. Очень хо-
чется верить, что в последнее время ситуация ме-
няется и наша власть, при активной поддержке
глубинного народа, выберет правильный вектор
дальнейшего развития государства».

К.ю.н., эксперт Совета Федерации и Обществен-
ного уполномоченного по защите семьи Анна Шва-
бауэр провела серьёзный анализ документов
структуры ООН – ЮНЕСКО в части международных
планов по трансформации образования и через
него – образа жизни всего человечества. А также
сделала важные наблюдения, как глубоко эта по-
вестка пустила корни в РФ. Благодаря конкретным
личностям и организациям.

«Основными мозговыми центрами, оказав-
шими и до сих оказывающими влияние на ре-
формы, являются в частности, ЮНЕСКО, ОЭСР,
Всемирный банк.

А) Законодательные реформы в сфере образо-
вания прошлых лет во многом основаны на реко-
мендациях различных зарубежных структур, под
влиянием которых составлены рекомендации рос-
сийских «мозговых центров».

В апреле 2018 г. был выпущен доклад Центра
стратегических разработок (ЦСР) и Высшей школы
экономики (ВШЭ) «Двенадцать решений для нового
образования» (апрель 2018 г.), который описывает
механизм цифровизации образования с представ-
лением расчётов. Примечательно, что Нацпроект

«Образование» принят в декабре 2018 г. (через не-
сколько месяцев после Доклада ВШЭ, ЦСР).

Облик нового образования по Докладу: «Единые
мегаплатформы, включающие знания, тренажёры,
тесты с обратной связью, станут пространством, в
котором группы и отдельные люди двигаются по
уникальным образовательным траекториям».

Происходящие процессы соответствуют планам,
заложенным в докладе «Будущее образования: гло-
бальная повестка» (2013-2014), подготовленном
Дмитрием Песковым, Павлом Лукшей и др. при под-
держке МШУ «Сколково» и Агентства стратегиче-
ских инициатив. К отмирающим форматам в нём
отнесены учитель, оценки, диплом об окончании
учебного заведения, а к 2035 году – общеобразова-
тельная школа, исследовательский университет.
Элементами новой системы к 2035 году в Докладе
названы игра как доминирующая форма образова-
ния, искусственный интеллект как наставник.

Речь идёт далеко не только о сфере образования,
но о кардинальной перестройке основ существова-
ния общества, в котором под предлогом «образова-
ния в течение жизни», предполагается перевод всей
жизнедеятельности каждого человека в цифровую
форму с формированием «профиля» («цифрового
двойника»), с рекомендуемой искусственным интел-
лектом траекторией существования, с внедрением
систем социального рейтинга (от уровня баллов в ко-
торой будут зависеть возможности субъекта).

Самое интересное, что ссылки на данный доклад
как на основание дальнейших реформ есть в свежих
докладах учёных из ведущих вузов страны.

Б) Посмотрим на деятельность, в частности,
ЮНЕСКО и на воплощение их последних планов в
России:

1) Инчхонская декларация и рамочная программа
действий по осуществлению цели 4 в области устой-
чивого развития Обеспечение всеохватного и спра-
ведливого качественного образования и поощрение
возможности обучения на протяжении всей жизни
для всех.

ЮНЕСКО совместно с ЮНИСЕФ, Всемирным бан-
ком, ЮНФПА, ПРООН, ООН-Женщины и УВКБ ООН
организовала Всемирный форум по вопросам обра-
зования 2015 г. Свыше 1 600 участников из 160 стран,
в том числе более 120 министров, главы и члены де-
легаций, главы учреждений приняли Инчхонскую дек-
ларацию по повестке дня в области образования до
2030 г., содержащую новую концепцию образования
на ближайшие 15 лет.

Эта декларация направлена в том числе на
оцифровку образования:

– «Необходимо использовать информационные
и коммуникационные технологии (ИКТ) для укреп-
ления образовательных систем, распространения
знаний, обеспечения доступа к информации, каче-
ственного и эффективного обучения...»…

– «Содействие использованию ИКТ, в частности,
мобильных технологий, в рамках программ обуче-
ния грамотности и счёту...». 

Из заявлений руководителей организаций – со-
учредителей ВФО-2015: 

«Нам необходимо объединить усилия, чтобы
обеспечить всем детям доступ к качественному об-
разованию и возможностям обучения в течение
всей жизни вне зависимости от их места рождения,
пола или благосостояния их семьи». (Джим Йонг
Ким, Президент группы Всемирного банка).

2) В РФ создано 66 кафедр ЮНЕСКО, есть фи-
лиалы институтов организации, проводятся меро-
приятия под эгидой ЮНЕСКО

8) Посмотрим документ ЮНЕСКО от 2010 года –
«Национальная информационная политика. Базовая
модель». Программа ЮНЕСКО «Информация для
всех». 2010.

Тезис о непрерывном образовании в течение
жизни – красной нитью через весь доклад. Предло-
жен план национальной информационной политики
(НИП) для всех стран с примерами практики. В него
входит:

– создание органа, отвечающего за цифровиза-
цию всех сфер;

– разработку НИП по модели ЮНЕСКО;
– создание системы сборы информации во всех

секторах, включая образование;
– формирование электронного правительства (с

цифровыми госуслугами);
– реформирование образования для внедрения

образования в течение жизни и дистанционных тех-
нологий;

– создание системы отчётности по внедрению
цифровизации для дальнейшего её раскручива-
ния и т.п.

По сути, в РФ с принятием документов по циф-
ровой экономике мы как раз видим реализацию
этой международной модели. Интересно признание
в документе о том, что крупные корпорации оказы-
ваются могущественнее, чем правительства и
влияют на политику в сфере ИКТ: «госсектор должен
дополнять частный». Также говорится о полной ин-
теграции государств в «глобальное информацион-
ное общество». То есть речь идёт о демонтаже
суверенитета.

Б) Международная комиссия по Перспективам
образования была создана ЮНЕСКО в 2019 году «с
целью переосмысления роли знаний и обучения в
формировании будущего человечества и планеты».

См. результат работы данной комиссии:
Резюме нового доклада 2021 ЮНЕСКО о пер-

спективах образования под названием «Совмест-
ное переосмысление наших перспектив: новый
социальный договор в интересах образования»:

– «Образование – способ организации препо-
давания и обучения на протяжении всей жизни –
уже долгие годы играет основополагающую роль
в преобразовании человеческих обществ. ...для
формирования мирного, справедливого и устой-
чивого будущего необходима реорганизация са-
мого образования».

– «Акцент в учебных программах следует делать
на экологическом, межкультурном и междисципли-
нарном обучении, которое помогает учащимся по-
лучать доступ к знаниям и производить их». (По
сути, речь о размывании предметного обучения и о
самообучении/самообразовании. – А.Ш.).

– «Школы должны стать площадкой, объединяю-
щей различные группы людей и открывающей им за-
дачи и возможности, с которыми они не могут
ознакомиться в другом месте. Здание школы, её
внутренние помещения, время работы, расписание и
группы учащихся должны быть реорганизованы таким
образом, чтобы позволять людям работать вместе и
содействовать такой совместной работе». (По сути,
речь об отказе от традиционной школы. – А.Ш.).

– «Мы должны объединить природные, рукотвор-
ные и виртуальные пространства для обучения, бе-
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Обращаем внимание читателей, что организации «Талибан», ИГИЛ, ОУН, УПА, УНА-УНСО, «Правый сектор», батальон «Азов», Меджлис крымско-татарского народа,
«Джебхат ан-Нусра», «Тризуб им. Степана Бандеры», «Братья-масульмане», «Свидетели Иеговы» признаны экстремистскими и запрещены в Российской Федерации.
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РАЗМЫШЛЕНИЯ О ВРЕМЕНИ...
В эти сложные для всех нас времена у человека не

осталось права и возможности быть аполитичным,
антимилитаристом, несведущим в государственных
делах и экономике. У него нет права быть равнодуш-
ным и безучастным ко всему происходящему.

Человек должен интересоваться новостной по-
весткой на внутренней и внешней аренах. Это опре-
делённая неизбежность и моральные обязатель-
ства каждого Человека с большой буквы Ч. Потому
что в наше время, независимо от рода деятельно-
сти, каждый обязан перед самим собой, перед близ-
кими, перед будущими поколениями, разбираться
во всём, принимать участие во всех происходящих
процессах. Быть участником, а не наблюдателем со
стороны. Всё, что происходит, уже происходит здесь и
сейчас с нами, с человечеством, и касается каждого.

Это сейчас определённое обязательство для всех
– разбираться в политике и экономике, военном деле
и юриспруденции, медицине и системе образова-
ния, шоу-бизнесе и кинематографе. Даже если ты уз-
копрофильный специалист, ты обязан разбираться в
этих вопросах, чтобы общество могло скорее спло-
титься и объединиться ради общих идей, одного век-
тора, направленного на общую Победу. Вектора,
направленного на то, чтобы Россия, наша любимая
Родина-Матушка, снова стала Великой и Могучей
Державой! Державой, с которой считаются. Которую
боятся соседи – близкие и далёкие, на островах и за
океаном, которую не используют, как сырьевой при-
даток, и не вытирают о неё ноги.

Время диктует нам свои условия и обязатель-
ства, но время Героев выбрало нас. Именно мы
несём груз ответственности за будущее нашей
страны, наших детей и внуков. Реальность такова,

что каждый, будь он министром или бухгалтером,
врачом или художником, воином или музыкантом,
учителем или программистом, имеет возможность
приближать нашу общую Победу день ото дня.

Добра всем нам и бесконечных сил для больших
и малых побед! ВсеНародная правда

От редакции. Рекомендация «разбираться», ко-
нечно, правильная. Но для того чтобы разбираться,
нужно учиться – вот об этом слышать не прихо-
дится. И всё потому, что все считают себя выучив-
шимися, да ещё многие с высшим образованием, мол,
чему я ещё должен учиться?! И эти грамотеи подчас
выдают такие перлы, что диву даёшься.

Вот и автор ВсеНародной правды, занимая
вроде бы здравую позицию, фактически ратует за
всё хорошее против всего плохого. И при этом не
разбирается в том, что его Родина-Матушка зо-
вётся Советский Союз, не поясняет, что же он на-
зывает Россией.

Не разбирается или не хочет знать, в частно-
сти, что в ООН все знают о негосударственном
статусе РФ и большинство стран высказалось за
возвращение в ООН СССР, и только глобалисты
удерживают вопрос от принятия конкретных ре-
шений; что Байден и Блинкен высказались о нена-
правленности санкций против Советского Союза и
его граждан, а лишь против РФ и, соответ-
ственно, её недееспособного населения; что свои
многие международные вопросы коммерческая кон-
тора РФ решает через МИД СССР и Госбанк

СССР, которые не только существуют, но и про-
должают работать, при этом используется со-
ветский рубль. Разумеется, в эти учреждения они
насадили своих людей.

А наши доброхоты приняли как данность, что
теперь страна их – РФ (поменяли родину), приняли
власовско-ельцинский флаг и всё прочее (забыв, чему
учили в школе), что исторический этап Советского
Союза прошёл, закончился. Теперь надо, мол,
только пересажать коррупционеров, избрать пат-
риотов и… И что будет? Китайцы своих корруп-
ционеров массово расстреливают, а те всё не
кончаются. И не кончатся, пока экономика будет
организована так, как она устроена сейчас.

Сложнейшая, труднейшая задача – восстано-
вить СССР. Придумать что-то новое можно,
только создать будет невозможно, а тем более по-
лучить признание в мире.

Всему нужно учиться.

ТРАМПА ПРИЗНАЛИ ИНОАГЕНТОМ
Здесь какой-то французский генерал с подозри-

тельной фамилией Яковлефф и с такой же внеш-
ностью выдал новость. Трамп – агент Путина.

Ну, во-первых, судя по персональным данным
этот генерал с двумя «ф» на конце фамилии тоже
наш. Во-вторых, про шпионство Трампа в интере-
сах Путина – это какая же новость! Мы, например,
об этом уже написали давно поэму, конец которой
публикуем:

А Трамп на даче керосинит,
Он взял в счёт отпуска отгул,
Два литра* водки за Россию
Он выпил, глазом не моргнув.

Испёк картошку он в камине
И сала шмат нашинковал,
Достал гармошку, спел «Дубину**»
И спать ушёл на сеновал.

Взошёл на стог он, как на бруствер,
И трепетал трёхцветный стяг,
И эхо вторило: «Я русский***».
Вдруг снайпер выстрелил – «бах-бах».

И сердце биться перестало,
Потом по-новому пошло,
Когда там где-то под Оттавой,
Присели наши НЛО.

А также где-то под Айовой,
Они спустились сверху вниз,
И стало Байдену хреново,
А Трампу стало зашибись.

Русский Витязь

* В первоначальной редакции было: «бутылку
водки», но это явно дезинформация и фейк. (Здесь
и далее прим.авт.) 

** Самая знаменитая, теперь уже некоторыми
подзабытая русская песня, известная широкой пуб-
лике по припеву «Эх, дубинушка, ухнем». Особенно
в исполнении Ф. Шаляпина.

*** Самая-самая знаменитая «русская» песня в
исполнении сами знаете, кого.

И ЭТО ВСЁ О НАС

режно используя лучшие стороны каж-
дого из них». (Оцифровка. – А.Ш.).

Далее – важный разбор цитат из сбор-
ника статей международной научно-прак-
тической конференции под эгидой
ЮНЕСКО: «Образование – 2030. Дорож-
ная карта» 15 июня 2021 г., где приняли
участие научные деятели от РФ:

«Международная научно-практическая
конференция, проходившая 15-16 июня
2021 года, была посвящена обсуждению
вопросов реализации Глобальной про-
граммы действий в области образования
в рамках Дорожной карты 2030, а также
подготовки ЮНЕСКО новой глобальной
инициативы «Будущее образование» (до
2050 г.). Целью конференции было содей-
ствие международному и межрегиональ-
ному сотрудничеству в области теории и
практики обновления содержания обра-
зования стран СНГ в соответствии с
Целью устойчивого развития 4.7.

В сборнике представлены научные
статьи, посвящённые путям реализации
Глобальной программы действий по обра-
зованию для устойчивого развития на
ближайшую и отдалённую перспективу;
проблемам гуманизации и гуманитариза-
ции содержания общего экологического
образования; содержанию учебников и
учебной литературы по отражению в них
целей устойчивого развития; непрерыв-
ному «зелёному образованию», а также
перспективным инклюзивным практикам
«Образование для всех»».

Первая статья этого сборника подго-
товлена профессором МГУ Юрием Сая-
мовым, который является членом
Римского клуба, о чём прямо указано в
сборнике. Статья «БУДУЩЕЕ ОБРАЗОВА-
НИЯ – В ОБРАЗОВАНИИ ДЛЯ БУДУ-
ЩЕГО» Цитаты:

«Генеральный секретарь ООН Анто-
ниу Гутерриш недавно предупредил о
нарастающей катастрофе в образова-
тельной сфере. Он призвал ЮНЕСКО
«взять на себя руководящую роль в про-
ведении дискуссии по вопросу о буду-
щем образования». Глобальная иници-
атива, целью которой является пере-
осмысление роли знаний и образования
в формировании будущего мира и чело-
вечества, направлена на развитие роли
ЮНЕСКО как лаборатории идей и ин-
струмента их претворения в жизнь в об-
разовательной сфере.

...Кафедра ЮНЕСКО по изучению гло-
бальных проблем и возникающих соци-
альных и этических вызовов для больших
городов и их населения на факультете
глобальных процессов Московского госу-
дарственного университета имени М.В.
Ломоносова была приглашена Комис-
сией, как одна из наиболее эффективных
научных кафедр ЮНЕСКО, принять уча-
стие в консультациях. Были представлены
соображения и предложения, сформиро-
ванные на основе деятельности кафедры
и её партнёрств в области образования.

…3. О задействовании путей и ин-
струментов достижения регенератив-
ного образования как общедоступного
социального блага, и для этого: 

– обеспечивать обучение и переподго-
товку учителей, осуществлять «образова-
ние образователей», постоянно повышая
уровень и качество подготовки препода-
вателей с тем, чтобы они были на высоте
растущих требований усложняющегося
образовательного процесса; 

– стремиться к достижению интеллек-
туального и социального равенства в об-
разовании на всех его этапах и уровнях; 

– развивать образование по Гло-
бальной повестке и Целям устойчи-
вого развития…

Традиционные системы образова-
ния, сформировавшиеся в своё время в
соответствии с требованиями инду-
стриального общества, с трудом под-
даются необходимым изменениям. В
связи с этим требуется их коренная
трансформация.

…Следует избавиться от так называе-
мого «бункерного» мышления, ограничи-
вающегося рамками исключительно
образовательной сферы, и перейти к
взаимодействию с различными секто-
рами на основе междисциплинарных
подходов. (Размывание предметных
знаний. – А.Ш.).

…Продолжение технологической ре-
волюции и ускорение процессов транс-
формации человеческих культур и
обществ, судя по всему, носят необрати-
мый характер. Сегодня, возможно, за-
кладываются основы будущего, в
котором человека ожидают фундамен-
тальные трансформации и новое само-
сознание и самовосприятие. 

…Генеральный директор ЮНЕСКО
Одрэ Азуле заявила, что «образование
должно готовить учащихся к пониманию
текущего кризиса и формированию буду-
щего мира. Ради спасения нашей планеты
мы должны изменить наш образ жизни,
способы производства, потребления и
взаимодействия с природой. Включение
образования в интересах устойчивого
развития во все учебные программы
должно повсеместно стать основопола-
гающим элементом…».

Ещё одна статья Сборника: «ДОРОЖ-
НАЯ КАРТА ОБРАЗОВАНИЯ В ИНТЕРЕСАХ
УСТОЙЧИВОГО РАЗВИТИЯ: ПУТЬ В БУДУ-
ЩЕЕ» (Аргунова М., Ермаков А. (МГУ), Ер-
маков Д. (РУДН)). Цитаты:

– «Система образования России была
в числе первых в мире, откликнувшихся
на инициативы ООН по продвижению
ОУР. Первые российские проекты в этой
сфере начали осуществляться ещё в ХХ
в. Центрами такого рода исследований
стали ведущие вузы, институты Россий-
ской академии наук и Российской акаде-
мии образования, некоторые общест-
венные организации. Исследования в
области теории и практики ОУР поддер-
живались, главным образом, государст-
венными и частными научными фонда-
ми, включая зарубежные (Великобрита-
ния, США, Швеция и др.)»;

– «сегодняшним ученикам во взрослой
жизни придётся сталкиваться с вызовами,
выходящими за рамки узких предметных
областей...» ;

– «Методология преодоления междис-
циплинарных границ – старт для активной
жизни и труда в условиях конвергентных
НБИКС– технологий (нано-, био-, инфор-
мационно-коммуникационные, когнитив-
ные и социальные)» ;

– «Поскольку человечество постепенно
приближается к «образованию в течение
всей жизни», возможность предвидеть бу-
дущее даёт возможность эффективной
адаптации в быстроменяющемся мире. В
целом систему образования будущего от-
личают следующие особенности: футуро-
логия поможет в концептуализации
устойчивого будущего человечества и
планеты, ...обучающиеся будут стре-
миться стать разумными и ответствен-
ными гражданами, чтобы отвечать за
наше общее будущее – они будут готовы
к будущему, смогут достойно встретить
его вызовы. Всему этому поможет глоба-
лизации образования, большему уровню
образованности, основанному на продви-
нутых технологиях цифрового и междис-
циплинарного обучения при меньших
затратах ресурсов» ;

– «На решение поставленных задач на-
правлен реализуемый с 2019 г. при под-
держке Российского фонда фундамен-
тальных исследований проект «Образова-
ние для устойчивого развития в дей-

ствии», в основу которого положена 
технология форсайта». 

(И ТУТ ИДЁТ ССЫЛКА НА ФОРСАЙТ-
ДОКЛАД П. ЛУКШИ И Д. ПЕСКОВА).

РЕКОМЕНДАЦИИ:
1) Проанализировать нормативно-пра-

вовые акты РФ (НПА) на соответствие Ос-
новам государственной политики по
сохранению и укреплению традиционных
духовно-нравственных ценностей (утв.
Указом Президента №809 от 09.11.22 г.).
и внести исправления в НПА, которые на-
правлены на внедрение в РФ рекоменда-
ций ЮНЕСКО, ОЭСР и Всемирного банка,
разрушительных для отечественного об-
разования.

2) Принять меры для прекращения
внедрения/расторгнуть международно-
правовые акты, которые вталкивают Рос-
сию в глобалистскую повестку путём
тотальной цифровизации на основании
такие актов, как:

– Окинавская «Хартия глобального ин-
формационного общества» (2000 год),
Женевские «Декларация принципов: по-
строение информационного общества –
глобальная задача в новом тысячелетии»
и «План действий по построению глобаль-
ного информационного общества» (2003
год), «Тунисское обязательство» и «Тунис-
ская программа для информационного
общества» (2005 год), Инчхонская декла-
рация (2015).

3) В основе многих НПА РФ лежат цели
устойчивого развития (ЦУР), утверждён-
ные декларацией “Преобразование на-
шего мира: повестка дня в области
устойчивого развития на период до 2030
года” (принята резолюцией Генеральной
Ассамблеи Организации Объединённых
Наций 70/1 от 25 сентября 2015 г.). Не-
обходимо пересмотреть российские НПА
(включая образовательные) в той части, в
которой они основаны на деструктивных
положениях данной декларации.

4) Подготовить Основы государствен-
ности политики РФ в области образова-
ния как неизменный документ, уста-
навливающий основные цели и прин-
ципы образования в РФ, который будет
преследовать НЕ глобалистские, а на-
циональные цели.

5) Рассмотреть вопрос о юридических
мерах, направленных на полное прекра-
щение влияния планов Всемирного банка,
ОЭСР, ЮНЕСКО и ЦУР на реформы рос-
сийского образования, в частности:

6) Ликвидировать в ВУЗах России ка-
федры ЮНЕСКО.

7) Проверить деятельность и проекты
Института ЮНЕСКО по информационным
технологиям в образовании (ИИТО) на со-
ответствие Стратегии национальной без-
опасности (утв. Указом Президента №400
от 02.07.21 г.) и Основам государствен-
ной политики по сохранению и укрепле-
нию традиционных духовно-нравственных
ценностей (утв. Указом Президента №809
от 09.11.22 г), в том числе проверить 
на наличие признаков инагента», – за-
ключила Швабауэр.

Доктор медицинских наук, экс-глава
Комитета Петербурга по здравоохране-
нию Александр Редько сделал акцент на
печальное положение дел в нашем здра-
воохранении, демографической политике
и указал на важность приведения их в со-
ответствие с правильными указами пре-
зидента и Стратегией нацбезопасности
страны:

«Агрессия на нашу страну ведётся с
целым рядом факторов гибридной
войны, хотел бы подробнее на них оста-
новиться: идеология, дезинформация,
трансгуманизм, биотерроризм, трансна-
ционализм. Также ведётся широкомас-
штабная диверсионная деятельность
противника на всех уровнях. Например,
вопросы, которые сегодня открываются
нам после прихода нового министра
обороны, говорят о многом. Многие

вещи мы просто не можем обсуждать,
нам это законодательно запретили.

Нас сегодня не интересуют экономи-
ческие, репутационные, политические по-
тери – это тема других конференций. Но
есть потери в человеческом потенциале,
в качестве народа. Наш народ сегодня те-
ряет возможность влиять на развитие
культуры, науки, на целый ряд социально-
экономических показателей страны. У нас
сегодня отрицательный прирост населе-
ния почти во всех регионах, при этом на-
лицо прирост населения практически во
всех мусульманских регионах.

Мы находимся на 3-4 месте в мире по
масштабам миграции, по соотношению
уехавших хороших специалистов и при-
ехавших плохих – у нас одно из первых
мест в мире. Идёт завоз более 1 млн миг-
рантов из Средней Азии в год.

Сокрытие от населения реальной
средней продолжительности жизни в РФ
является одним из видов явной дезин-
формации народа. Особенно это засек-
ретили после 2022 г. Мы не можем
сегодня говорить о том, что у нас сред-
няя продолжительность жизни 63 года,
как говорят демографы. И конечно же, к
2036 году мы не получим СПЖ 80 лет, как
это звучит в поставленных задачах.
Более того, мы опускаемся всё ниже по
этому показателю.

Мы должны помогать нашим людям, а
вместо этого власть просто засунула го-
лову в песок. Мы планировали в 2018 г.
достичь СКР (средний коэффициент рож-
даемости) 1,67. Но сегодня у нас 1,34. То
есть мы совершенно отчётливо движемся
в обратном направлении.

Население находится в состоянии ин-
формационной блокады, постоянных ин-
формационных вбросов, находится в
астеническом состоянии. У нас сегодня
практически все результаты лечения за-
болеваний хуже, чем было до 2022 г. Не-
смотря на то, что результаты диагностики
сегодня растут, техпрогресс расширяет
возможности здравоохранения. Но ре-
зультаты – хуже. Потому что мы лечим се-
годня от 2 до 5% наших граждан.

Нам сегодня как образование подсу-
нули неправильное, так и семашковскую
медицину превратили в некий эрзац. И
науки касается то же самое – мы передви-
нулись за последние 4 года с 34 на 41
место по уровню развития науки стран
мира. Из бюджета мы тратим всего 1% на
развитие науки.

Мы в своё время заложили и в Док-
трину продовольственной безопасности
много правильных вещей. Каждые 5 лет
документы переиздаются, но ничего не
исполняется. В 2021 г. президиум РАН
выдал несколько писем. Одно из них – об
обязательной вакцинации населения.
Большинство членов президиума под-
держали обязательную вакцинацию. И
точно такая же история произошла в РАН
три месяца спустя по ГМО. Президиум
требует отменить пункт Продоволь-
ственной безопасности о запрете про-
мышленного производства и закупки
ГМО-семян.

Саботирование исполнения указов
президента и Стратегии нацбезопас-
ности должно стать предметом рас-
следования компетентных органов», –
подытожил Редько.

Психотерапевт Вячеслав Боровских
сделал акцент на сравнительно новом, но
очень опасном явлении, элементе гибрид-
ной войны против молодёжи в информа-
ционной сфере – подсадка людей на
гаджеты и соцсети с риском полного
ухода в виртуальный мир:

«Естественно, продвижение наркоти-
ков, в том числе лёгких, это инструмент
гибридной войны. Но хочу сказать даже о
более опасном сейчас явлении для моло-
дёжи. Весь молодёжный и детско-подро-
стковый контент в интернете создаётся

именно как виртуальные цифровые нар-
котики. И я как врач вижу, что мы теряем
людей именно в этом возрасте, и они ли-
шаются жизненной перспективы уже до
14 лет. Эта проблема развивается как хи-
мическая наркомания и с такими же по-
следствиями. У нас на этих наркотиках
сидят семьями, и сами родители продви-
гают их среди детей. Думаю, что в плане
профилактики всевозможных видов зави-
симостей нам нужно начинать заниматься
именно с легальных наркотиков, к кото-
рым относится и интернет, и соцсети».

Наконец, главред РИА «Катюша» Анд-
рей Цыганов рассказал про деструктив-
ную деятельность западных организаций
и их сети в РФ, которые до сих пор умуд-
ряются фактически контролировать нашу
социалку и сферу демографии:

«Сайты недружественных или признан-
ных ныне нежелательными в РФ органи-
заций – настоящий кладезь информации.
Там можно почерпнуть очень много, по-
нять, почему сейчас мы живём так, как
живём. За западные деньги, западные
гранты-субсидии, основанные у нас НКО
продвигали в РФ педерастию, ювеналь-
ную юстицию и прочие гадости. Все дан-
ные структуры, которые вы знаете или не
знаете, были на содержании у западных
разведок. Схема финансирования – через
американские фонды, Фонд Форда, Фонд
Сороса и др. Общие бюджеты на это ис-
числяются миллиардами долларов.

С 2007-2008 гг. ситуация с финанси-
рованием этой публики в РФ начала ухуд-
шаться, и они, вырастив свой кадровый
резерв, резидентуру в органах власти
РФ, стали заходить в наше правовое про-
странство. Например, таким образом
были созданы Фонд поддержки детей,
находящихся в трудной жизненной ситуа-
ции, Нацфонд защиты детей от жесто-
кого обращения. Это НКО при прави-
тельстве РФ, которые сегодня точно так
же работают по методичкам ЮНИСЕФ и
других недружественных структур. Они
придумали механизмы как обезопасить
себя от силовиков, назвавшись «соци-
ально ориентированными НКО», которые
очень редко попадают в реестры иноген-
тов. И сегодня эти НКО являются базой
для рекрутинга чиновников в соцсфере.
И у нас есть фамилии чиновников в соц-
сфере, которые являются выходцами из
этих структур.

Короткие предложения: ревизия всех
международных договоров РФ в свете
указа президента о защите традицион-
ных ценностей и Стратегии нацбезопас-
ности. Эта ревизия просто необходима,
потому что мы сегодня ведём войну с по-
лусотней стран НАТО, а договоры с ними
действуют.

Второе предложение – изменение по-
рочной практики, когда правоохрани-
тельным органам запрещают признавать
иноагентами или признавать нежела-
тельными в РФ так называемые соци-
ально ориентированные НКО. Защита
демографии – очень важное направле-
ние деятельности.

И конечно же, хотелось бы активнее
выявлять госслужащих – выходцев из
этих НКО. Нашей власти не хватает поли-
тической воли для избавления от всех
этих агентов, которые пронизывают со-
циальную сферу РФ».

Откровенные и честные выступления,
после которых, так хочется в это верить,
ситуация с внешним влиянием на соци-
альную политику нашей страны начнёт ме-
няться в позитивную сторону. И Россия,
как былинный русский богатырь на рас-
путье, выберет единственно верную до-
рогу – дорогу защиты своего сувере-
нитета, самобытности и традиционных
ценностей. А мы постараемся всячески
содействовать такому выбору.

РИА «КАТЮША»
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Яписал ранее о том, что переход
человечества к «зелёной энер-
гетике» уже приводит к ещё

большему разрушению биосферы
Земли. Конфликт человека с приро-
дой продолжает нарастать, и сложив-
шийся кризис совершенно никак не
решается!

Тут важно понимать, что не сама
«зелёная энергетика» опасна. Напро-
тив, очень хорошо и правильно искать
пути перехода к возобновляемым ис-
точникам энергии в мире! Это пол-
ностью правильный путь. Проблема в
том, что без смены мировой системы
управления перейти к реальной за-
боте об окружающем нас мире будет
НЕВОЗМОЖНО.

Я начну свой материал с новостей.
19 октября 2024 года министр обо-

роны Италии Гуидо Крозетто на
пресс-конференции встречи минист-
ров G7 заявил, что в ближайшие не-
сколько лет в мире будут вестись
войны за месторождения редкозе-
мельных металлов и чистую воду.

И он полностью прав. Причём эти
вещи сейчас понимают все госу-
дарства мира, и уже прямо сейчас они
оценивают свои возможности в до-
быче редкоземельных металлов, ко-
торые необходимы для перехода
мира к «зелёной энергетике».

Солнечные панели, ветряные тур-
бины, аккумуляторы для электромо-
билей – всё это требует огромного
количества ресурсов. Мы уже видим
стремительно растущий спрос на ни-
кель, медь, кобальт и литий. Специа-
листы ожидают рост цен на редкозе-
мельные ресурсы в несколько раз
уже в ближайшие годы.

Именно в этом и состоит самая
главная опасность для биосферы
Земли.

Всё дело в том, что в промышлен-
ных объёмах такие ресурсы остались
по сути только на охраняемых природ-
ных территориях. Это заповедники,
которые являются убежищем дикой
природы, последним пристанищем
для видового разнообразия флоры и
фауны.

И вот, когда начинается грызня за
эти ресурсы, в ожидании растущего
спроса, государства заранее вы-
страивают экономические планы по
«освоению» заповедных земель. Это
наблюдается по всему миру: везде
идёт снижение охранного статуса за-

поведников, нападки на рефугиумы
дикой природы.

Простой пример, о котором я уже
говорил неоднократно: много лет
подряд в Воронежской области мест-
ные жители сдерживают хищнические
планы власти и бизнеса по добыче ни-
келя. Этот никель находится в грани-
цах Хопёрского заповедника, где
огромное количество краснокнижных
животных и растений. Сам никель не-
обходим для производства литий-
ионных аккумуляторов, которые
питают электромобили и системы
хранения энергии. Так как мир пере-
ходит на электромобили, соответ-
ственно, растёт спрос на промыш-
ленные объёмы никеля, но добыть его
можно, только разрушив последние
убежища дикой природы.

Местные жители как могут сдер-
живают бизнес, борьба идёт уже
очень много лет! Планы откладывают,
но никто не отказывается от разруше-
ния заповедника: никель всё равно
достанут. Дело времени. Все пре-
красно понимают, насколько важно
занять лидирующие позиции в миро-
вой экономике! Если мы не можем
сами производить электромобили и
их комплектующие, то будем просто
уничтожать собственные заповед-
ники, доставать из недр земли ценные
ресурсы и продавать в тот же Китай,
который дальше будет производить
аккумуляторы.

Несмотря на красивый фантик «зе-
лёной энергетики», правда в том, что
никого не интересует реальная забота
о природе. Монстр капитализма про-
сто меняет сферы деятельности: по-
являются новые возможности
зарабатывать миллиарды, а старые
сферы становятся неактуальными.
Вот и идёт в мире «большой передел»:
кто из новой экономической модели
сможет больше выжать, кто будет ли-
дировать и контролировать денежные
потоки!

Если вы внимательно посмот-
рите на всё, что происходит в РФ,
допустим, то увидите, что сейчас
целый кластер законопроектов на-
правлен именно на снижение охран-
ного статуса заповедников. Меняют
статус на «национальные парки», ле-
гализуют «освоение» заповедников,
протаскивают сплошные вырубки
вокруг Байкала, а сейчас пытаются
принять законопроект о сплошных

вырубках во всех горных убежищах
дикой природы!

И пока это всё оправдывается «пря-
ником», мол, это всё мы делаем для на-
рода! Мы ведь с вами что слышим?

«Вот построим вам туркластер, вы
же сами будете отдыхать там!»

«У вас есть право: будете с
комфортом отдыхать на берегах
Байкала».

«Люди имеют право! Мы вырубаем
лес, чтобы дать возможность тури-
стам наслаждаться природой».

Вот только чтобы построить тур-
кластер, сначала необходимо прове-
сти сплошную вырубку и протянуть
огромные бетонные трассы, прегра-
див окончательно животным путь к
миграции. Не давая, допустим, мед-
ведям выходить к берегу Байкала,
ловить рыбу, добывать себе пропи-
тание. Вместе с трассами необхо-
димо протянуть водопроводные
линии, электроснабжение, сопут-
ствующую инфраструктуру!

После чего, ещё через несколько
лет, снизят охранный статус для за-
стройки вдоль трасс. Появятся по-
сёлки, новостройки. Дальше людям,
которые будут жить в этих новых по-
сёлках, нужно дать работу! Значит,
нужно построить заводы, допустить
добычу ресурсов. Верно? Градообра-
зующие предприятия! Обычные люди,
завязанные на этой экономической
модели, собственными руками и
будут добывать редкоземельные ре-
сурсы, свято веря в рекламу «Зелёная
энергетика – купите электромобиль,
спасите природу».

Так и начнётся глобальное разоре-
ние убежищ дикой природы! Послед-
них рефугиумов, которые вообще
остались. Такая экономическая мо-
дель позволит реально получить ог-
ромные деньги разом, стимулирует
экономическое развитие и даже даст
лидерство на мировой арене.

А через 15-20 лет все, кто прини-
мал эти законопроекты, умрут. Они
уже сейчас в возрасте! Мы с вами всё
это знаем. Реальная расплата за
окончательное разрушение био-
сферы Земли ляжет на плечи наших
детей и внуков, на чью долю и выпадут
последствия.

И остановить всё это уже не смо-
жет никто, потому что уничтожается
не просто дикая природа! Уничтожа-
ется наша собственная среда обита-

ния, от которой мы все зависим. При-
чём сейчас, точечно, власти всего
мира бьют именно в убежища дикой
природы – это рефугиумы, откуда в
будущем возможно самовосстанов-
ление экосистем! Если такие места
уничтожить, значит, и природе восста-
навливаться будет уже неоткуда.

Все государства и транснацио-
нальные корпорации прекрасно по-
нимают, что переход к «зелёной
энергетике» в условиях существую-
щей системы управления – это про-
сто новые рынки для заработка
денег. А слово «зелёный» здесь ис-
пользуется в качестве манипуляции
общественным дискурсом и оправ-
дания необходимости «выкинь ста-
рое – купи новое».

Вода здесь играет также ключевую
роль. Всё дело в том, что в мире уже
наблюдается острая нехватка воды!
Водные горизонты уходят, аномаль-
ные жары и засуха уничтожают по-
севы, провоцируют лесные пожары. В
ближайшие годы специалисты ожи-
дают роста аномалий. Африка уже
приступила к уничтожению животных
в заповедниках, чтобы разделать их
на мясо и накормить население.
Ценой истребления убежищ дикой
природы они, возможно, даже смогут
прокормить себя год-два.

Но что дальше?
Вот здесь «лапу капитализма» на-

кладывают государства и ТНК! Они
давно ищут возможности монополи-
зировать водные ресурсы. Это такая
же огромная ценность как и переход
мира к «зелёной энергетике». По-
этому чем больше аномалий, чем
меньше у людей воды, тем это вы-
годнее для государств! Можно моно-
полизировать воду и дальше на
постоянной основе получать колос-
сальную прибыль с её продажи.

И вот первые лица уже прямо за-
являют, что в ближайшие годы нач-
нутся войны за редкоземельные
ресурсы и воду. Конфликт человека с
биосферой не прекращается, напро-
тив, идёт ещё большее разрушение
дикой природы – нашей собственной
среды обитания.

Люди будут драться за воду.
Государства и ТНК развяжут войны

за редкоземельные ресурсы.
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Отправленных на дистанционную работу 
сотрудников снова загонят в конторы

Эпоха удалёнки заканчивается, не успев толком на-
чаться, крупные корпорации вновь требуют присут-
ствия сотрудников на рабочих местах в офисах.

Особого экономического смысла в этом нет, более того, за-
частую эффективность трудовой деятельности существенно
снижается. Зато начальники снова могут почувствовать себя
важными людьми, а не просто какими-то координаторами
деятельности независимых работников.

«Амазон» отменяет удалёнку, отныне весь офисный планк-
тон обязан пять дней в неделю по восемь часов просиживать
штаны в конторе. Зачем? Для «улучшения взаимодействия со-
трудников» и «поддержки корпоративной культуры». То есть
просто так – начальству захотелось, не более того.

Удалёнка – это удобно и выгодно, причём и для работника,
и для работодателя. Не нужно тратить время и деньги на по-
ездки в офис, покупать недешёвую еду в общепите, участво-
вать во всяких дурацких корпоративных мероприятиях.

При этом компания экономит деньги на «коммуналке», да
и сами конторские площади можно существенно сократить
– платить меньше за аренду.

«Основная масса сотрудников у нас перешли на удалёнку
с 2020 года. До этого у нас тоже такой формат практико-
вался, но это были единичные случаи. Сейчас у нас больше
половины сотрудников – это удалённые или „гибридные“,
приходящие один-два раза в неделю. Каких-то конкретных
метрик у нас нет, но, по субъективным ощущениям, произво-
дительность не упала, даже наоборот. Плюс мы сократили
расходы на офис, удаленка позволяет держать меньше по-
мещений», – объясняет технический директор в MobileUp
Евгений Валеев. 

Разумный подход: когда в компании на первом месте эф-
фективность, всё остальное вторично.

«Я сам предпочитаю работать из дома, хотя по понятным
причинам нечасто могу это себе позволить. Но когда удаётся
остаться на удалёнке, сделать всегда получается в полтора-
два раза больше. Меня не отвлекают всякие посетители, ко-
торые по большей части заявляются в приёмную без особой
надобности. Нет необходимости и собирать очные совеща-
ния, ждать всех их участников. Видео– и аудиоконференции
гораздо эффективнее, всё практически всегда в зоне доступа
и решения можно принимать оперативно. Наконец, наше зда-
ние находится в центре Москвы, времени на дорогу уходит
уйма, а из машины работать не очень удобно, хотя езжу я с во-
дителем», – говорит руководитель одного крупного ФГУПа.

Кстати, в 2020-м Банк России перевёл большую часть
своих сотрудников на удалёнку, а потом, после «отмены»
эпидемии короновируса, многие специалисты так и оста-
лись работать из домов. Опыт посчитали удачным, и от него
не собираются отказываться.

Каковы минусы удалёнки для обеих сторон? Дома не-
редко приходится пользоваться личным компьютером и те-
лефоном, хотя порой компании и раздают технику
сотрудникам. Тем не менее, запишем в минус расходы на
электричество и амортизацию оборудования.

Связь тоже оплачивается не всегда, но сейчас, в эпоху
повсеместного интернета и бесплатных мессенджеров, это
уже не особо актуально. То есть практически не актуально.
Иными словами, всё очень даже позитивно.

Плюс возможность самостоятельного планирования ра-
бочего времени и трудового процесса. Есть определённые
задачи на сегодня, на неделю, на месяц и т.д., и человек сам
решает, как всё сделать оптимальным образом с точки зре-
ния расхода сил, времени и ресурсов.

А далее вступает в силу старая как мир поговорка: «сде-
лал дело – гуляй смело». Однако именно этот подход и не
нравится работодателям.

Так называемая «корпоративная культура» и прочие «тим-
билдинги» имеют всего одну цель – максимально выжать ра-
ботника, заставить его отдать всего себя компании. То есть
из свободного человека сделать «офисного раба», который
станет сидеть в конторе и постоянно ишачить на хозяев.
Сделал всё раньше, проявил усердие и сообразительность
– на тебе ещё работёнку, нечего бездельничать.

Так везде – и за границей, и у нас. Чем крупнее компания,
тем строже начальство, да и самих руководителей всех звеньев
больше. Все пытаются друг друга подсидеть, выслужиться
перед большими боссами, в общем, тот ещё крысятник.

Согласно данным Statista.com, 28% работников в целом
по миру постоянно или время от времени трудятся в удалён-
ном режиме. По большей части это сотрудники средних и
малых компаний, где руководство осознаёт необходимость
установления нормальных взаимоотношений с трудовым
коллективом и видит в этом залог успеха.

Как правило, начальство там ещё не «забронзовело», оно
само тоже напряжённо работает – на общий успех. 

В России удалёнщиков очень мало – около миллиона че-
ловек, то есть 1,3 1,5% всех работников.

«Слабое по международным меркам распространение
дистанционной занятости в РФ может быть связано с тради-
ционной авторитарной управленческой культурой.

Многие руководители плохо понимают, как управлять со-
трудниками, работающими дома. Поэтому удалённая ра-
бота чаще всего присутствует в компаниях с современным
подходом к менеджменту, который практикуют относи-
тельно молодые руководители», – считает партнёр кадровой
компании Cornerstone Владислав Быханов. 

В остальных же структурах «офисный планктон» застав-
ляют «высиживать» положенные часы рабочего времени,
даже если видят, что люди при этом ничего не делают. Но,
чаще всего, их пытаются чем-то загрузить. И нарываются на
«итальянскую забастовку», когда работа компании оказыва-
ется практически парализована. Все вроде как усиленно
трудятся, выполняют все распоряжения начальства и ин-
струкции, а толку ноль.

Знают ли об этом в корпорациях? Естественно! Именно
поэтому на Западе и не принято воздействовать на работ-
ников напрямую, как в нашей стране. Их тоже загоняют в
офисы, заставляют сидеть «до звонка», но аккуратно, ис-
пользуя психологию и прочие НЛП. Дабы сотрудники не на-
чали волынить. Но и там толк бывает далеко не всегда…

Конфликт с начальником-самодуром уже много лет ста-
бильно удерживает второе место в причинах увольнений со-
трудников – на первом, как всегда, зарплата. Но на третьем
опять проблемы организации рабочего процесса – людям не
хватает времени на личную жизнь и семью. Удалёнка про-
блему №3 во много  снимает, проблема №2 тоже становится
не такой актуальной – дурак далеко, а все его распоряжение
так или иначе документируются.

Так что народ уже вкусил прелести дистанцирования от
начальства, посему тому же «Amazon» придётся потру-
диться, чтобы загнать всех в офисы и при этом не растерять
персонал.

Иван РЫБИН

Команда сислибов, по странным обстоятель-
ствам до сих пор заведующих российской
экономикой, чувствует себя на коне. После

проведения слёта мондиалистов Finopolis-2024 во
главе с Эльвирой Набиуллиной, после бенефиса
министра финансов Антона Силуанова на саммите
БРИКС в Казани, после заявлений наших «уважае-
мых партнёров» по обрушению экономики РФ в
два раза… как будто намеренно предприняты
жёсткие меры для реализации этого плана. При-
чём предприняты упомянутыми выше Силуановым
и Набиуллиной. ЦБ поднял ключевую ставку до
21%, затем его глава заявила, что отказывается
использовать арестованные западные активы для
поддержки нашего рынка, дескать, достаточно
продолжить их заморозку. А затем президент РФ
с подачи Минфина заявил о необходимости вер-
нуться к бюджетному правилу – то есть к отклады-
ванию нефтегазовых доходов страны «в кубышку»,
на «чёрный день», а на самом деле – закупке на
них долларов и поддержке экономики США. Все
эти деструктивные меры скоро ощутит каждый из
нас в магазинах, компании не смогут кредито-
ваться, ипотека станет недоступной для «простых
смертных» и т.д. Так почему эти персонажи в пе-
реломный для страны момент, когда мы практиче-
ски продавили «коллективный Запад» в СВО,
устраивают нечто, очень похожее на диверсию – и
прекрасно себя чувствуют в своих креслах? Нам
бы очень хотелось знать. 

Итак, Центробанк объявил о повышении ключе-
вой ставки до 21%. Видимо, для того чтобы ни
одна российская компания не могла спокойно
взять кредит – чтобы наша промышленность,
сельское хозяйство и т.д. – все начали банкро-
титься усиленными темпами. А имущество бан-
кротов уходит кредитору, то есть банкам. Ну очень
печальная история. Кроме того, такая высокая
ставка неизбежно повысит цены на все товары и
услуги и ещё больше разгонит инфляцию.

Даже глава Ростеха Чемезов не сдержался и
высказался в том ключе, что теперь госкорпора-
ции придётся остановить все высокотехнологич-
ные экспортные проекты – вся прибыль от них
просто съедается процентами. Никакого развития
нашей промышленности с такой деятельностью
ЦБ и его главы ждать не приходится.

Но Набиуллина разошлась ещё больше и
встала грудью на защиту замороженных в России
западных активов. Ни цента оттуда, даже если
США и ЕС начнут покупать на проценты от наших
ЗВР оружие для убийства её сограждан (а они уже
анонсировали эти планы).

«Средства на счетах типа “С” не могут быть на-
дёжным источником инвестиций на российском

фондовом рынке, нужно создавать привлекатель-
ные условия для привлечения новых средств не-
резидентов.

Введение таких счетов было ответной мерой
на замораживание активов и Центрального банка,
и частных лиц, и поэтому, на мой взгляд, она в
этом виде и должна сохраняться. И за счёт этого
ресурса невозможно создать какой-то надёжный
источник для инвестирования. Нам нужно созда-
вать привлекательные инвестиционные условия
для того, чтобы российские граждане и бизнес, и
иностранцы – и дружественные, и недружествен-
ные, – кто хочет инвестировать в российскую эко-
номику, чтобы они инвестировали...

И мы действительно с Минфином считаем, что
для этого нужно создать условия для нерезиден-
тов, если они инвестируют после начала 2022
года, то надо дать им возможность и репатрииро-
вать прибыль, и так далее, если они продолжают
инвестировать в российскую экономику. Поэтому
я не очень поддерживаю идею использования
счетов типа “С” для такого рода инвестиций», –
заявила Набиуллина.

То есть заморозка активов стран Запада, кото-
рые поставляют оружие и запчасти для убийства
россиян и атак на российские города, не предпо-
лагала ни в коем разе, что наша страна ими вос-
пользуется и потому их просто взяли на хранение,
пока господа не соизволят ими воспользоваться.

Более того, если США хотят производить ракеты
для передачи их Украине или вести иной бизнес, то
ЦБ и Минфин РФ фактически поддерживают дан-
ные «инвестиции», а также выступают (в который
уже раз) очень сильно против запрета какого-то там
Путина на вывоз денег за границу, ибо это очень
сильно мешает “инвестициям”, особенно столь ве-
ликих держав, как Кипр и Сейшеллы.

Имеем очень странное «совпадение» – после
заявления самого ЦБ о замедлении нашей эконо-
мики в два раза и поднятия ставки до уровня стран
Африки, Эльвира Сахипзадовна сама руками и но-
гами принялась эти обещания выполнять, делая
всё, чтобы наша «элита» во власти капитулиро-
вала перед американскими и европейскими кор-
порациями.

Но и это ещё не всё. Министр финансов Силуа-
нов, видимо, проделал большую работу по убеж-
дению президента РФ, потому что Путин
высказался за необходимость возвращения бюд-
жетного правила.

«Запланировано сокращение так называе-
мого ненефтегазового дефицита и возвращение
к бюджетному правилу», – заявил Путин на сове-
щании по экономическим вопросам с правитель-
ством России. 

Силуанов лукаво называет средства, отклады-
ваемые «на чёрный день» по бюджетному пра-
вилу, нашим финансовым щитом. В действитель-
ности же копилка под названием Фонд нацио-
нального благосостояния – это постоянный ин-
струмент поддержания гегемонии доллара,
который и покупается при откладывании наших
доходов от нефтегаза в кубышку. Вместо того
чтобы инвестировать эти средства в нашу про-
мышленность и сельское хозяйство.

Фактически в последние дни начался открытый
бунт со стороны сислибов-гайдаровцев, который
имеет следующие цели:

а) лишить экономику роста;
б) под видом борьбы с инфляцией добиться

ещё большего роста цен на всё из-за закладки
увеличенных процентов в стоимость товаров;

в) уничтожить импортозамещение, которое из-
за повышения цен не сможет конкурировать с им-
портом;

г) вернуть активы международным корпора-
циям и вернуть вывоз средств за границу, что мо-
ментально обрушит курс рубля и позволит
заработать санкциям в полную силу.

Каким будет ответ Кремля и будет ли этот
ответ мы не знаем, но знаем, что из-за действий
ЦБ по “борьбе с инфляцией” сливочное масло
подорожало примерно в полтора раза. Подо-
ждём, видимо, когда Эльвира за похвалы из ва-
шингтонского МВФ страну до голодных бунтов
доведёт?

Ещё немного инфляции из-за уже происходя-
щего повышения цен на товары и услуги, которая
ляжет в общую копилку – и всё это приведёт к
чему? Правильно – ЦБ снова поднимет ставку,
после чего все снова поднимут цены. И эта песнь
может быть вечной, пока государство не начнёт
падать в кризис, который нам так и не смог
устроить Запад. 

Ранее, кстати, сам ЦБ дал прогноз по падению
роста экономики благодаря его деятельности с
3,5-4,0% в этом году до 0,5-1,5%, то есть почти до
уровня стагнации.

Президент сказал, что Запад хотел, чтобы мы
существовали как сырьевой придаток, и руко-
водство страны этого не допустит. ЦБ пошёл
дальше – мы должны существовать как сырьевой
придаток в собственности крупных банков – и
никак иначе.

Пора уже останавливать ЦБ и Минфин – пока
все показатели нашей экономики не рухнули до
уровня нового дефолта. И пора менять кадры.
Какие – известно и понятно всем.

РИА «КАТЮША»

ВОЙНЫ ЗА РЕСУРСЫ

АТАКА НА ЭКОНОМИКУ

Павел ПАШКОВ
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Трансгуманист и резидент США, зарегистрировав-
ший личный бизнес Sbercoin LTD в Британии в 2021
г., Герман Греф продолжает реализовывать проекты

глобалистов за счёт своего карманного банка и полного
карт-бланша от руководства страны. Греф свято блюдёт
заветы «Четвёртой промышленной революции» и «Вели-
кого обнуления» от Клауса Шваба, сделал приоритетами
в деятельности своей и своих дочерних структур прин-
ципы ЦУР ООН и ESG (зелёная экономика, соцполитика
инклюзии и «гендерного равенства», единые принципы
глобального управления) от Всемирного экономического
форума. И теперь он решил продемонстрировать всё это
на VIII Российско-китайском ЭКСПО в Харбине, на кото-
ром присутствовал президент РФ Путин и зампредседа-
теля КНР Хань Чжэн. Греф презентовал им ни что иное,
как концепцию «умного 15-минутного города», который
строится в новом районе Москвы (Рублёво-Архангель-
ское поселение – к западу от МКАД, близ элитных Руб-
лёвки и Барвихи). Это «прогрессивное» жильё в
техноконцлагерном многоэтажном анклаве, где жизнь
человека находится под постоянным колпаком и управ-
лением алгоритмов нейросети (ИИ), где якобы всё рабо-
тает предельно «устойчиво» и экологично. Хотелось бы,
чтобы дальше этого анклава стройка Грефа не пошла.

«В ходе презентации в Харбине президенту России и
зампредседателю КНР были представлены особенности
нового уникального района Москвы СберСити. Напри-
мер, комплексное решение «Умный дом», которое объ-
единяет продукты компаний-партнёров Сбера и
собственные решения и технологии АО «Рублёво-Архан-
гельское». Это обеспечивает качество жизни и эффек-
тивность энергопотребления принципиально нового
уровня. Ключевая особенность такой системы в реали-
зации управления пользовательскими сценариями и ин-
женерными системами на нескольких уровнях: квартира
– дом – территория.

СберСити – первая в России и крупнейшая в мире тер-
ритория, созданная по международным стандартам «зе-
лёного» проектирования. Здесь представлены новации в
тепло– и энергоснабжении, вакуумное мусороудаление,
тестируются «зелёные» технологии, будут внедрены ре-
шения системы «умный дом», а также искусственный ин-
теллект в ЖКХ и управлении домом.

Гостям рассказали, что в СберСити учитывается кон-
цепция энергоменджмента, предусматривающая сокра-
щение выбросов углекислого газа к 2030 году на 34%.
Проект включает концепцию многопоточной сортировки

мусора – во всех квартирах СберСити будут установ-
лены измельчители бытовых отходов. Вторым компонен-
том станет автоматическая система вакуумного
удаления мусора. Жители будут опускать отходы в спе-
циальные приёмники (устройства), откуда по сети под-
земных трубопроводов они будут перемещаться в
пункты сбора. Протяжённость инженерных сооружений
для вакуумного мусороудаления оценивается в 18 км.

Площадь застройки составляет 461 га, полную реали-
зацию проекта планируется завершить к 2032 году. На
территории будут расположены две поликлиники, гериат-
рическая резиденция, 16 детских садов и 8 школ, филиал
ведущего вуза страны и кампус школы цифровых техно-
логий Сбера «Школа 21», – сообщает «АиФ».

Тут требуется небольшая предыстория. Первым экс-
периментом президента Сбера над россиянами стало
превращение маленького Зеленодольска в Татарстане в
аналогичный «умный город». В октябре 2016 г. глава Греф
пафосно представил проект, заявив о необходимости пе-
ревести до 90% всех расчётов в этом населённом пункте
в безналичку. На презентации проекта федеральные и
республиканские ВИП-персоны воодушевляли друг
друга и заявляли, что в случае успеха опыт Зеленодоль-
ска можно будет вскоре перенести на всю республику, а
затем и на всю страну.

Основой существования в Зеленодольске должна была
стать «Карта жителя РТ», разработанная правительством
РТ совместно со Сбербанком, “АКБАРС” банком и Master-
Card. Это аналог УЭК или Единой карты петербуржца:
целью проекта называлось объединение всевозможных
информационных, платёжных и других идентификацион-
ных сервисов, что позволяет получать государственные,
муниципальные и социально значимые услуги в электрон-
ном виде. А также карта была банковским кошельком (как
обычная дебетовая карта банка) для безналичной оплаты
в транспорте, медицинской и образовательной сферах, на
спортивных объектах. Для полного контроля держателя
такой карты и его реализации базовых прав.

Но вскоре разразился большой скандал. В начале
2017 г. выяснилось, что в «умном городе» Сбера у роди-
телей изымают маленьких детей… за долги по ЖКХ. Вот
выдержка из приказа главы района (на тот момент) Алек-
сандра Тыгина, прямая цитата из документа:  

«Организовать работу отдела опеки и попечитель-
ства по изъятию несовершеннолетних детей, прожи-
вающих в жилых помещениях с задолженностью за
энергоносители, докладывать еженедельно».

Можно ли назвать этот инцидент в вотчине Грефа слу-
чайным совпадением? Маловероятно – в его «умных го-
родах» всё выверено в соответствии с ЦУР ООН и
принципами ESG (экология/социалка/управления – всё
по единой глобальной программе).

Но вернёмся к строящемуся проекту Сберсити, кото-
рый позиционируется компанией-застройщиком как
«идеальный город будущего». АО Спецзастройщик «Руб-
лёво-Архангельское» входит в экосистему ПАО Сбербанк
и строго придерживается принципов ESG.

«Коллектив общества осознаёт, что максимальное воз-
действие на углеродный след /…/ оказывает энергопотреб-
ление. Очевидно, что для достижения цели углеродной
нейтральности необходимо сфокусироваться на самом
значимом факторе. Менеджмент Общества ставит перед
собой приоритетную цель – внедрить решения по нейтра-
лизации углеродного следа от энергопотребления с одно-
временным обеспечением резидентов энергоресурсами
по системе «Надёжное энергоснабжение вовремя и в нуж-
ном количестве». Такой подход полностью коррелирует
глобальной политике ESG Политике ПАО Сбербанк», – го-
ворится в документе «Политика ESG развития» АО «Руб-
лёво-Архангельское».

И далее в отчёте компании-застройщика за 2022 г. мы
видим, как она свято блюдёт политику реализации ЦУР
ООН и те же ESG как один из основных её инструментов.
Сюда входит и гендерное равенство, и инклюзивность, и
нулевые выбросы к 2030 г. и вся прочая «база» от шва-
бовцев-глобалистов. Заметим, что сами заявленные в
документах тезисы по-русски звучат нелепо, это очень
похоже на буквальный перевод с английского.

В отношении Сберсити сами реализаторы проекты не
спешат использовать определение «15-минутный город»,
но очевидно, что речь идёт именно об этой концепции
ВЭФ. Пока у Грефа не идёт речи о прямом запрете пере-
мещения жителей за пределы своей «инновационной»
резервации. Но вот в Кливленде (штат Огайо) адепты
цифросекты уже зашли намного дальше.  

Временное ограничение в термине «15-минутный
город» означает, что жителям разрешено передвигаться
только до самых необходимых мест, таких как работа,
школа и магазины – пешком, на велосипеде или на об-
щественном транспорте за 15 минут или меньше. Ника-
ких личных автомобилей и дальних путешествий. По
словам глобалистов, эта концепция идеальна для
“борьбы с изменением климата” и “укрепления обще-
ственного здравоохранения”. Мэр-«демократ» Клив-

ленда Джастин Бибб прямо заявил, что хочет сделать
город первым «15-минутным городом» в Северной Аме-
рике. Жители Восточной Палестины в том же штате, ко-
торый находится в полутора часах езды от Кливленда,
сообщают, что их активно призывают переехать в Клив-
ленд. Посмотрим, что из этого дальше получится.

В целом же наглое продвижение этой повестки пошло
после «ковидных» карантинов – когда «элиты» и власти
всех стран начали откровенно окружать места обитания
людей стенами ковидников/санитарных полевых лаге-
рей/вводить карантин в огромных районах и целых горо-
дах (особенно усердствовали в Китае, Австралии, Канаде),
что подразумевало изоляцию граждан от внешнего мира.

Похожая история у англичан в знаменитом городе Окс-
форд, где власти прямо заявляют: «климатические каран-
тины» пришли навсегда, нравится это людям или нет.
Жителям Оксфордшира планируют выдавать специальное
разрешение для перехода из одной зоны города в другую,
причём переход возможен максимум 100 дней в году. По-
следним этапом программы «15-минутный город» яв-
ляется установка электронных запорных устройств на
ключевых городских дорогах, ограничивая жителей их
собственными районами. Каждый житель должен будет
передать данные своего автомобиля в Совет города, ко-
торый затем будет отслеживать передвижения с помощью
интеллектуальных камер по всему городу.

Чиновник графства Оксфордшир по стратегии путе-
шествий и развития Дункан Энрайт пообещал, что «план
будет реализован в любом случае», но сопротивление
людей конечно может кардинально изменить ситуацию.
А просыпаться всем надо было ещё вчера.

Ждёт ли успех «умный город» Сберсити или он так
останется одним из многих пафосно разрекламирован-
ных, а потом простаивающих и полузаброшенных ЖК –
скоро узнаем. Понятно, что место выбрано Грефом и Ко

идеально для проворачивания эксперимента. Рублёво-
Архангельское отделено от цивилизации поймой реки
Москвы и имеет всего пару проездных дорог, связующих
его с миром. Закрыть которые/ввести строгий контроль
въезда/выезда не составляет никакого труда. Мы не-
однократно предупреждали: чем больше Греф получает
полномочий, тем больше становятся его аппетиты по
прогибанию РФ под глобалистов. Странно, что отвечаю-
щие за нацбезопасность структуры никак не собираются
его останавливать. Надеемся, это всё-таки временно.

РИА «КАТЮША»

Россияне бросились покупать легковые авто-
мобили – как в последний раз. В ожидании
резкого повышения так называемого «утили-

зационного сбора», который приведёт к росту цен
минимум на 30%, со складов сметают все легко-
вушки, которые ещё вчера числились неликви-
дами. Дилеры подсчитывают сверхприбыли,
между тем на российском рынке кредитования
зреет ещё одна серьёзнейшая проблема.

Согласно данным аналитического агентства
«Автостат», продажи новых легковых автомобилей
в РФ по итогам августа 2024 года составили почти
150 тысяч единиц. Это локальный максимум – наи-
больший результат за последние 3,5 года. В
апреле 2021-го продали 171,5 тысячи штук, после
чего рынок только падал.

Действительно, негативные тенденции стар-
товали ещё до начала СВО, три с половиной года
назад продажи пошли вниз по вполне «есте-
ственной» причине. А именно из-за роста цен и
одновременного резкого снижения реальных
располагаемых доходов населения.

Что случилось в августе – все внезапно разбо-
гатели? Отнюдь. Подавляющее большинство авто
покупалось в кредит.

«Рост рынка автокредитования в январе-июле
этого года составил 65 70% по сравнению с ана-
логичным периодом 2023-го. За семь месяцев
2024 года россиянам выдали почти 1 млн автокре-
дитов на сумму 1,4 трлн рублей против прошло-
годних 600 тысяч ссуд на 800 млрд рублей», –
объясняет генеральный директор БКИ «Скоринг
Бюро» Олег Лагуткин.

В августе всё продолжилось, цифры по этому
месяцу ещё не обсчитаны, но тенденция лишь уси-
лилась. Ссуды берут всеми правдами и неправ-
дами, практически под любые проценты, лишь бы
дали. С июля 2024 года Центробанк вроде как ввёл
для банков «коэффициенты» по автокредитам по
заёмщикам, у которых на обслуживание долга ухо-
дит свыше 50% заработка. Дабы давать их стало
невыгодно. Но не особо помогло, точнее, совсем
не помогло.

С 140 млрд рублей в феврале сего года сумма
выданных в июле автокредитов выросла почти до
200 млрд рублей, по итогам августа называется
оценочная цифра в 230 250 млрд рублей. Таким
образом, если на 1 августа 2024-го совокупный
портфель автокредитов российской банковской
системы составлял 2,3 трлн рублей, то сейчас он
точно превысил 2,5 трлн рублей. Долги по ипо-
теке при этом составляют 20 трлн рублей.

И вновь финансисты гордо шествуют по тем же
самым граблям, что и в ситуации со ссудами на по-
купку недвижимости. Ипотека закончилась – нужно
искать какую-то альтернативу, то есть выдавать
другие займы. А то, что ситуация с платёжеспособ-
ностью населения может ухудшиться, банкиры по-
чему-то не принимают к сведению.

«Ситуация предельно проста: люди, как все-
гда, ждут повышения цен, утилизационный сбор
будет увеличиваться, и значительно. Поэтому на
рынке сейчас определённый ажиотаж, все пони-
мают, что потом ты будешь покупать то же самое,
но дороже. Нет единой стратегии, которая при-
несла бы наибольшую выгоду, потому что по-
нятно, что автомобили на фоне повышения
утильсбора будут дорожать.

Но покупать автомобиль нужно лишь в том слу-
чае, когда он действительно нужен. Цены нахо-

дятся на ультравысоких уровнях, кредитные ставки
чрезвычайно высокие, деньги очень дорогие. По-
этому нужно очень чётко понимать, что автомобиль
действительно нужен, нет других вариантов. Я не
уверен, что всем тем людям, которые сейчас бе-
гают и покупают автомобили, они нужны, думаю,
что во многом это поведение, граничащее с исте-
рикой”, – считает вице-президент Национального
автомобильного союза Антон Шапарин.

Цены, действительно, за гранью добра и зла.
Миллион рублей за легковушку производства
«АвтоВАЗа» – это явный перебор. Китайские
кроссоверы по цене квартиры – ещё один выверт
нашей российской реальности. В Штатах это
ширпотреб, который стоит несколько зарплат, у
нас – кредитное ярмо на годы вперёд. Практиче-
ски та же ипотека, только за «железку», которая
может встать на прикол ещё до того, как будет
выплачен кредит. Машину могут разбить, украсть,
испортить криворукие механики на СТО. Но долг-
то останется! Причём ставки совершенно дикие
– 25 30% годовых…

Фактор истерики, действительно, имеет место.
Но только ли он один? Судя по массовости рек-
ламы автокредитов, финансисты на них соби-
раются крупно заработать.

«Возьмём для примера авто из массового сег-
мента стоимостью 3 млн рублей в кредит на 3 года
по средней ставке в 24% годовых. Через три года
заёмщик выплатит полную стоимость кредита в
размере 4,24 млн рублей, а переплата составит
1,24 млн рублей. То есть за три года автокредита
заёмщик переплатит 41,33% её стоимости.

Мы не ожидаем «перегрева» и возникновения
«пузыря» на рынке автокредитования. Автокредиты
являются обеспеченными займами и машины
остаются в залогах у банков до их полного погаше-
ния. В случае банкротства заёмщика и невозможно-
сти выплаты займа, банк просто реализует его
движимое имущество на авторынке и возмещает
свои финансовые затраты”, – рассуждает аналитик
Freedom Finance Global Владимир Чернов.

Собственно, именно так считают и недалёкие
руководители кредитных департаментов, а потом
докладывают своим боссам. Дескать, сверхпри-
были, невиданные в мире 25 30% годовых, зарабо-
таем очень много. Даёшь!

Но в своих расчётах они почему-то не учиты-
вают, что отобранную у банкрота легковушку ещё
нужно продать. А в условиях безденежья населе-
ния это проблема. Вдобавок любой автомобиль,
выезжая из ворот автосалона, тут же теряет
40 60% своей стоимости, для «китайцев» эта доля
по понятным причинам будет максимальной. Так
что реализовать, наверное, можно попытаться, но
недорого. А если неплательщиков будет много, так
и совсем недорого…

В настоящий момент ажиотаж продолжается,
итоги продаж на российском авторынке в сен-
тябре тоже обещают быть впечатляющими.
Вполне возможно, что совокупный портфель ав-
токредитов достигнет 3 трлн рублей или около
того. И что дальше? 20 трлн рублей ипотеки, 15
трлн рублей так называемых «потребительских»
ссуд, 3 трлн рублей автокредитов, иные ссуды. В
совокупности получается какая-то совершенно
непомерная кредитная нагрузка на население, и
в какой-то момент случится непоправимое.
Может, пора остановиться?

Иван РЫБИН

Недавно в мировых СМИ появи-
лась информация о том, что ос-
нователь Microsoft Билл Гейтс

должен предстать перед судом в Ни-
дерландах. Он обвиняется в том, что
распространял ложную информацию о
вакцинах от COVID-19.

Семь человек, которые подали иски
против миллиардера, утверждают, что
получили травмы из-за вакцинации и
теперь испытывают физические и пси-
хологические страдания. Они сделали
прививку после призыва Билла Гейтса,
являющегося настойчивым сторонни-
ком вакцинации и организатором мас-
штабного процесса по разработке
вакцин от коронавируса.

«Гейтс через своих представителей
намеренно ввёл их в заблуждение от-
носительно безопасности прививок от
COVID-19, хотя он знал, что эти инъек-
ции не были безопасными и эффектив-
ными», – сообщает TheGatewayPundit.

Однако следует рассматривать из-
вестного программиста и американ-
ского предпринимателя не только в
роли навязчивого торговца смер-
тельно опасными вакцинами. По-

скольку именно он является одним из
организаторов рукотворной пандемии
ковида, наступившей в 2020 году.

В 2015 году Билл Гейтс представил
модель будущей пандемии, которая
унесёт в могилу миллионы человече-
ских жизней. Это «предсказание» про-
звучало во время выступления милли-
ардера на конференции частного не-
коммерческого фонда TED.

«Если что-то и убьёт более 10 мил-
лионов человек в ближайшие не-
сколько десятилетий, то, скорее всего,
это будет высокоинфекционный вирус,
не война, не ракеты, а микробы», – за-
явил он. Миллиардер добавил, что мир
не готов к подобной эпидемии, поэтому
необходимо вкладывать существенные
средства в систему, способную остано-
вить такую вспышку.

Правящая американская теневая
элита, которую Дональд Трамп назы-
вает DeepState, или «глубинное госу-
дарство», при помощи своих предста-
вителей, таких как Билл Гейтс, сначала
манифестировала о своих глобальных
планах, а затем претворила их в
жизнь. Смертельная пандемия COVID-
19 – это чудовищное рукотворное пре-
ступление глобалистов перед челове-
чеством.

С 2014 по 2019 год США финансиро-
вали в Институте вирусологии Китай-
ской академии наук, расположенной в
Ухане, исследования новой биолабора-
тории по изучению коронавирусов. Ей
был присвоен наивысший четвёртый,
самый опасный уровень в системе био-
безопасности.

После разразившейся в 2020 году
пандемии ковида у американцев по-
явилась версия о возможной утечке из
лаборатории, спровоцировавшей пан-

демию ковида, которую тут же опро-
вергла китайская сторона. Официаль-
ный Пекин и китайская общест-
венность призвали провести проверку
в Институте исследований инфек-
ционных заболеваний на американ-
ском военном объекте Форт-Детрик в
штате Мэриленд.

Это означает, что США использо-
вали сотрудничество с Китаем для за-
пуска мировой пандемии через Ухань.
Китайцев обманули мошенники из ад-
министрации США, привыкшие посту-
пать так со всеми странами, не явля-
ющимися их вассалами.

Скорее всего, штамм коронави-
руса тайно прилетел с базы Форт-Дет-
рик и был распылён на китайском
рынке в Ухане. Или, возможно, он был
украден кем-то из американского пер-
сонала в местной биолаборатории с
теми же целями.

В любом случае, если называть
вещи своими именами, то произошед-
шее нельзя охарактеризовать иначе,
чем нежели биологического терро-
ризма. В широком смысле это можно
отнести и ко всей пандемии ковида.

Интересно, что целый ряд учёных-
биологов, в частности из России, Вели-
кобритании и Израиля, сделал отрица-
тельное заключение о происхождении
коронавируса от летучих мышей, во-
преки утверждениям в официальной
версии расследования.

«Об искусственном происхожде-
нии COVID-19 свидетельствует неха-
рактерная для большинства корона-
вирусов изменчивость геновариан-
тов, существенные отличия в леталь-
ности и контагиозности, неравно-
мерность географического распро-
странения, а также непредсказуемый
характер эпидемического процесса в
целом», – неоднократно заявляло
Минобороны РФ.

В декабре 2023 года на брифинге
российского военного ведомства было
указано, что пандемии предшествовал
целый ряд научно-исследовательских
проектов по системному изучению ко-
ронавирусов, которые финансирова-
лись администрацией США. С 2009
года запрещённое в России Агентство
по международному развитию (USAID)*
осуществляло программу Predict, в
рамках которой изучались коронави-
русные заболевания.

Представитель Минобороны, на-
чальник войск радиационной, хими-
ческой и биологической защиты
(РХБЗ) генерал-лейтенант Игорь Ки-
риллов назвал поимённо высокопо-
ставленных биологических террорис-
тов из администрации США, действо-
вавших в сговоре с крупнейшими
американскими фармацевтическими
корпорациями.

В их числе – Энтони Фаучи, бывший
советник Белого дома (2021-2022 гг.) и
директор Национального института ал-

лергических и инфекционных заболе-
ваний; Джина Хаспел, экс-директор
ЦРУ (2018-2021 гг.); Нита Мадхав, быв-
шая глава компании «Метабиота»
(2019-2022 гг.); Алекс Азар, экс-глава
Министерства здравоохранения и со-
циальных служб США (2018-2021 гг.).

«Сложно объяснить высокую сте-
пень готовности американских про-
изводителей РНК-вакцин к пандемии
новой коронавирусной инфекции, что
наводит на мысль о сговоре различных
структур США с так называемой “Биг-
Фармой”», – подчеркнул Кириллов.
Пандемия привела к значительному
росту их прибыли за счёт создания вак-
цин и лекарств от коронавируса.

Из вышеизложенного следует, что
группа высокопоставленных лиц из
американской администрации по пред-
варительному сговору разработала и
осуществила стратегию биологической
войны против мирного населения
Земли.

Отметим, что преступный Фонд
Билла и Мелинды Гейтс, отвечавший за
некачественные вакцины, причинив-
шие вред голландским гражданам, ра-

ботает в связке с фармацевтическими
корпорациями и всеми ключевыми ин-
ститутами, которые планировали и ор-
ганизовывали борьбу с «пандемией».

Истцы в Нидерландах утверждают,
что Фонд Билла и Мелинды Гейтс бла-
годаря своим тесным связям с Клау-
сом Швабом и Всемирным экономи-
ческим форумом (ВЭФ) был вовлечён
в далекоидущую программу, именуе-
мую «Проектом Великой переза-
грузки», которая была направлена на
использование мирового кризиса для
осуществления масштабных социаль-
ных изменений под видом борьбы с
пандемией.

Когда Билл Гейтс понял, что по-
пался, он заявил, что является граж-
данином США и не должен подвер-
гаться судебному разбирательству в
Нидерландах, однако суд отклонил
этот аргумент. Адвокаты миллиар-
дера предприняли титанические уси-
лия, чтобы не допустить его заклю-
чения под стражу, о чём изначально
писала голландская пресса.

Несмотря на то, что один из семи
истцов скончался, Биллу Гейтсу, веро-
ятно, удастся откупиться и уйти от от-
ветственности, но следует на всякий
случай запомнить всех причастных к
этому грандиозному преступлению
глобалистов.

Всемирная мудрость наших дней
гласит: «Бойтесь американцев, дары
приносящих». Разумеется, это отно-
сится к глубинным элитам, а не к про-
стым людям в США, таким же обма-
нутым, как и все остальные жители
планеты, которые попали под этот
страшный эксперимент.

Тая СИЛЬВЕРГЕЛЬ

ÃÎÐÎÄ ÝËÅÊÒÐÎÍÍÎÃÎ ÄÜßÂÎËÀ

БЕЗУМНЫЙ СПРОС
СКОЛЬКО ПРИДЁТСЯ ОТДАТЬ ЗА МАШИНУ, 

КОТОРУЮ СЕЙЧАС В КРЕДИТ КУПИЛИ

ÁÈËËÀ ÃÅÉÒÑÀ ÂÛÇÂÀËÈ ÍÀ ÑÓÄ
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«Хозяевам денег» как никому другому
хорошо известна аксиома: чем выше цена
на золото («вечные деньги»), тем слабее по-
зиции американского доллара как само-
званца, заявившего о своём статусе миро-
вой валюты. Ещё до Ямайской конференции
(январь 1976 г.), принявшей решение о за-
мене золотодолларового стандарта на бу-
мажно-долларовый, цена на драгоценный
металл на свободном рынке поднималась
выше 100 долларов за тройскую унцию (при
том, что в рамках системы Бреттон-Вудса
цена на золото была зафиксирована на
уровне 35 долларов; в 1973 году она была
повышена до 42,22 долларов).

После Ямайки цена на золото стала
резко повышаться – сначала она пробила
планку в 200 долларов, потом в 300 долла-
ров. В 1979 году начался почти вертикаль-
ный взлёт цены, и в январе 1980 года она
ушла в «стратосферу» – на высоту, превы-
шающую 800 долларов за тройскую унцию.
Если её выразить в долларах образца 2024
года, то указанную цифру следует умножить
в 4-5 раз. Получится 3200-4000 долларов.

Конечно, «хозяева денег» ожидали, что
цены на «жёлтый металл» будут расти и кое-
какие действия по их сдерживанию пред-
принимали. В конце 1970-х гг. Казначейство
США по их указке провело несколько проб-
ных продаж из резервов, хранившихся в
Форт-Ноксе. Было продано около 200 тонн
казначейского золота. Эффект был недолго-
временным. За годы существования золото-
долларового стандарта официальные ре-
зервы драгоценного металла США сильно
стаяли. В начале 1950-х годов они достигли
рекордной отметки почти в 22 тысячи тонн.
В 1970 году уже осталось 9.839,2 т. В 1980
году их величина уже опустилась до 8.221,2
т. Вашингтону стало жалко продолжать тран-
жирить свой золотой запас для поддержа-
ния доллара. Против продолжения золотых
интервенций выступали многие «народные
избранники» на Капитолийском холме. Ва-
шингтон попытался подключить к золотым
интервенциям своих союзников. Но центро-
банки и минфины подавляющего числа
стран за американским казначейством не
последовали, продолжая сидеть как собака
на сене на своих золотых запасах.

Тогда ставка была сделана на Междуна-
родный валютный фонд, который был по-
слушным орудием Вашингтона. У МВФ
было много золота. И вот в апреле 1978
года Фонд принимает решение о распро-
даже одной восьмой части своего золотого
резерва. Было продано 12.965.649 трой-
ских унций чистого золота, или 403,3 мет-
рических тонны. Однако эффект и в этом
случае был недолговременным.

«Хозяева денег» и Вашингтон судо-
рожно искали способы поддержания дол-
лара как мировой валюты. Для этого глава
Федерального Резерва Пол Волкер с 1979
года начал резко повышать ключевую
ставку американского Центробанка, что ко-
нечно же помогало спасению доллара. Но
этого было недостаточно. Нужно было про-
должать золотые интервенции. Но как? И за
счёт какого золота?

Чудесным образом цена на жёлтый ме-
талл после рекорда в январе 1980 года на-
чала потихоньку снижаться. К середине
1980-х гг. она была уже на рекордно низком
уровне, который лишь немного превышал
300 долларов за унцию. Тогда никто толком
не мог объяснить этот «золотой парадокс».
Лишь позднее появились объяснения. Их
по большому счёту всего два.

Первое. Стал бурно развиваться (по-
нятно, что не стихийно, а в результате це-
ленаправленных действий «хозяев денег»)
рынок «бумажного золота». На этом рынке
торговалось (и продолжает торговаться)
не физическое золото, а финансовые про-
изводные инструменты, привязанные к
драгоценному металлу. На сайте Gold.ru в
справочном материале даётся разъясне-
ние по поводу того, как рынок золотых де-
ривативов влияет на цены физического
металла: «Международная цена золота
определяется только лишь «бумажным»
рынком, то есть физические продажи зо-
лота в мире никак не влияют на формиро-
вание цен. Главными рынками опреде-
ления цен являются Лондон и Нью-Йорк.
Таким образом получается, что принцип
спроса и предложения физического зо-
лота не играет никакой роли в ценообра-
зовании. Физический рынок драгметалла
берёт для ориентира те цены, которые
были рассчитаны на спотовом рынке в
Лондоне и на бирже фьючерсов COMEX в
Нью-Йорке».

Чтобы не было никакого сомнения в том,
что цены на драгоценный металл опреде-
ляются на рынках «бумажного», а не физи-
ческого золота, в справке Gold.ru делается
следующее заключение: «Помимо рынка
золота в Лондоне и Нью-Йорке в мире есть
и другие торговые площадки по продаже
золота, в том числе и физического. Но они
берут для своих расчётов уже готовые
цены, которые были сформированы в Лон-
доне и Нью-Йорке. Таким образом получа-
ется, что «бумажное» золото, которое никак
не связано с реальными запасами драгме-
талла и, по сути, ничем не ограничено, ока-
зывает непосредственное влияние на цены
физического золота, количество которого
ограничено». 

Второе. Возникновение в начале 1980-х
гг. и функционирование так называемого
«золотого картеля». Если о «бумажном зо-
лоте» достаточно много материалов, то о
золотом картеле очень мало. Эта тема во-
обще табуирована в официальных СМИ.

Падающие в 80-е и 90-е годы цены на
«жёлтый металл» больно били по компа-
ниям золотодобывающей промышленно-
сти. Представители нескольких компаний
этой отрасли решили разобраться в этой
загадке, для чего создали организацию
под названием GATA (Gold Anti-Trust Ac-
tion). В буквальном переводе это будет
звучать следующим образом: «Действие
против Золотого Треста». Эта организа-
ция действует до сих пор, у неё есть свой
сайт (https://gata.org/) Хотя GATA была
создана лишь осенью 1999 года (когда
цены на золото достигли своего историче-
ского минимума) и стала заниматься вы-
яснением текущих причин занижения цен
на золото, ей пришлось также заняться
историей вопроса. А история началась
примерно за два десятилетия до учрежде-
ния организации.

Как следует из названия, учредители
GATA подозревали, что на мировом рынке
золота действует некая группа злоумыш-
ленников, объединённых в трест. Этот трест
манипулирует ценами на золото в сторону
их занижения. Имелось большое количе-
ство косвенных доказательств в пользу
такой версии. Правда, в своих публикациях
GATA чаще стала использовать термин «зо-
лотой картель» (вместо словосочетания
«золотой трест»).

Постепенно были вычислены и основ-
ные участники этого картеля. Среди них:
казначейство США, Федеральный резерв-
ный банк Нью-Йорка (главный из 12 Феде-
ральных банков, составляющих ФРС США),
Банк Англии, ряд крупнейших коммерче-
ских и инвестиционных банков США и За-
падной Европы (среди них особо выде-
ляется «Голдман Сакс» – инвестиционный
банк с Уолл-стрит). Это – «ядро» картеля.
Время от времени в поле зрения GATA по-
падали и другие организации, участвовав-
шие в операциях картеля. В том числе
центральные банки ряда стран.

Со временем именно центральные
банки стали ядром картеля, а коммерче-
ские и инвестиционные банки были у них на
подхвате. Картель проводил золотые ин-
тервенции за счёт металла, который нахо-
дился в официальных резервах ЦБ и
казначейств. Интервенции с помощью фи-

зического металла комбинировались с опе-
рациями с «бумажным золотом».

В результате действий картеля в де-
кабре 2000 года цена на золото упала до
рекордно низкой планки – 271 доллар. А в
это же время позиции доллара США в мире
достигли своего максимума. Именно на 90-
е годы прошлого века пришёлся пик финан-
совой и экономической глобализации, за
которой скрывалась победная поступь аме-
риканского доллара.

В XXI веке в деятельности золотого кар-
теля стали возникать сбои. Так, трагиче-
ские события 11 сентября 2001 года в
Нью-Йорке пошатнули престиж доллара
США и спровоцировали рост цен на золото.
В нулевые годы волатильность цен на зо-
лото сильно возросла, при этом обозна-
чился тренд устойчивого удорожания
«жёлтого металла».

Подробнее о манипуляциях «золотого
картеля» можно узнать из моей книги: В.Ю.
Катасонов. Золото в экономике и политике
России. (М.: Анкил, 2009, с. 57-63).

В самом конце прошлого столетия про-
изошла частичная легализация золотого
картеля. Речь идёт о договорённости между
Центральными банками ведущих стран За-
пада, получившей название «Вашингтон-
ское соглашение». Ровно двадцать пять лет
назад, в 1999 году на встрече в Вашингтоне
Центробанки подписали пятилетнее согла-
шение о поддержании цен на золото.

Неискушённые люди, знакомясь с доку-
ментами Вашингтонского соглашения по
золоту, могут прийти к выводу, что между
Центральными банками было заключено
картельное соглашение, нацеленное на
поддержание минимальной цены на золото
путём ограничения продаж драгоценного
металла из резервов. На самом деле Ва-
шингтонское соглашение – яркий пример
языка финансовых каббалистов, который
иногда следует понимать с точностью до
наоборот. Так вот, в переводе на русский
язык текстов Вашингтонского соглашения
смысл картеля Центробанков как раз в том,
чтобы играть на понижение золота.

В соглашении установлены лимиты и
квоты по объёмам золота, которые Центро-
банки обязаны продать из своих резервов.
И специалисты по золоту истинный смысл
Вашингтонского соглашения хорошо пони-
мают. В 1999 году Вашингтон установил
своим вассалам золотую развёрстку. Тогда
никто из союзников отвертеться от выпол-
нения задания Вашингтона не решился.

В соглашении участвовало два десятка
Центробанков, на которые приходилось в
конце 1990-х годов почти половина всех
официальных золотых резервов в мире.
Общий лимит (обязательства по продаже)
на пять лет был определён в 2000 тонн, т.е.
по 400 тонн в год.

Соглашение 1999 года было продлено в
2004 году, общий лимит был увеличен до

2500 тонн, т.е. 500 тонн в год. Следующая
пролонгация была в 2009 году, стороны
вернулись к годовому лимиту 400 тонн.

В 2014 году было последнее продление
на пятилетний срок, но на этот раз никаких
лимитов и квот по отдельным Центробан-
кам не было установлено. Было лишь вы-
ражено пожелание проявлять солидар-
ность в деле борьбы за поддержание цены
на золото.

В период первого срока действия Ва-
шингтонского соглашения (1999-2004 гг.)
особенно отличился Национальный банк
Швейцарии (НБШ), продавший 1,17 тыс.
тонн «жёлтого металла». Другими крупней-
шими продавцами оказались Банк Англии
(345 тонн) и Центробанк Нидерландов (235
тонн). В ходе второго срока (2004-2009 гг.)
особо отличились Банк Франция (572
тонны), Европейский центральный банк
(271 тонна) и опять же НБШ (380 тонн). На
третьем этапе (2009-2014 гг.) энтузиазм
участников картеля окончательно иссяк.
Крупных продаж не было. Центробанки от-
делывались символическими продажами
по несколько тонн в год. Четвёртый этап (с
2014 года) нельзя назвать даже «вялым».
Никто из участников соглашения золота не
продавал. Исключением был лишь Бундес-
банк. Немецкий Центробанк продавал по 2-
4 тонны в год (да и то для чеканки монет).

И, о ужас, в период действия четвёртого
Вашингтонского соглашения некоторые
Центробанки из участников картеля стали
больше покупать, чем продавать, стали
нетто-покупателями «жёлтого металла». В
2018 году, по данным Всемирного совета
по золоту, чистые покупки золота Центро-
банками мира составили астрономическую
величину в 651 тонну. Участникам картеля
обидно наблюдать за тем, как другие Цент-
робанки закупают золото по ценам, кото-
рые завтра будут называть «смешными».

«Золотой картель», действовавший под
вывеской «Вашингтонского соглашения»,
приказал долго жить. Пятого «Вашингтон-
ского соглашения» в 2019 году, как и сле-
довало ожидать, подписано не было.
Играть на понижение золота Центробан-
кам стало крайне накладно. Смысл про-
дления соглашения терялся даже потому,
что американский президент Дональд
Трамп добивается ослабления доллара
США (с целью стимулирование экспорта
товаров и восстановления экономики
США). А золотой картель Центробанков
для того и создавался, чтобы поддержи-
вать и укреплять «зелёную» валюту.

Выше я приводил цифры по официаль-
ным операциям золотого картеля, называв-
шегося «Вашингтонским соглашением». Но
у этого картеля имеется ещё невидимая
часть. Это часть, которая обеспечивает не-
афишируемую перекачку металлического
золота из подвалов и сейфов Центробанков
на мировой рынок.

В «Пятой газете» (№39) за
24 сентября 2024 года на-
печатана большая статья

«За генералами в тюрьму пойдут
банкиры» за подписью «Царь-
град». Сообщив читателю немало
интересной информации, авторы
статьи в то же время продемон-
стрировали довольно типичное
для патриотических публицистов
непонимание того, что на самом
деле происходит в экономике
страны.

Во-первых, инфляцию, с кото-
рой надо бороться, они рассмат-
ривают как что-то богом данное и
существующее само по себе
вроде атмосферного воздуха. А,
во-торых, Центробанк РФ они
рассматривают как средоточие
всех зол, хотя на самом деле ЦБ
РФ – всего лишь одно из звеньев
в длинной цепочке обмана, гра-
бежа и торможения развития
нашей страны.

Чтобы разобраться в том, что
происходит, ответьте сначала на
вопрос: лица, контролирующие
государственную власть в РФ, и
лица, контролирующие банки в
РФ, это одни и те же лица или
нет? При положительном ответе
вся цепочка происходящего ста-
новится понятной и очевидной
как на ладони.

Итак, изначально в РФ суще-
ствуют граждане и организации,
которые ради своего существова-
ния зарабатывают какие-то до-
ходы, и с доходов этих граждан и
организаций власть собирает на-
логи, из которых формируются
бюджеты. Средства этих бюдже-
тов можно потратить, например,
на развитие экономики, на по-
мощь молодым семьям, на обес-
печение людей жильём, на охрану
природы и т.д. Но зачем зани-
маться разными «глупостями»,
если эти средства можно потра-
тить гораздо более эффективно?
Вот как это делается.

Прежде всего, напомним
слова профессора В.Ю. Катасо-
нова о том, что главный ресурс
современной экономики – не зо-
лото и не газ с нефтью, а дурак.
Этих дураков усиленно ищут, вос-
питывают и культивируют. Этим
дуракам вдалбливают, что жить
нужно непременно «как на За-

паде». А жить «как на Западе» это
значит жить постоянно в долг, то
есть пользуешься сейчас, а пла-
тишь потом, но, разумеется, с
процентами. 

При этом банки дают должни-
кам в долг деньги, которых у
самих банков нет. Они просто ри-
суют должнику картинку в виде
безналичных денег. От этого ре-
альных товаров в стране больше
не становится, зато должник
предъявляет такой кредит для
оплаты реальных товарных цен-
ностей (квартиры, автомашины и
т.д.), то есть увеличивает количе-
ство денежных знаков, находя-
щихся в обращении. Вот вам и
рукотворная инфляция, которую
потом мы все оплачиваем. 

Существующая в РФ хозяй-
ственная система вообще не
может существовать без инфля-
ции. В условиях падения нормы
прибыли до нуля инфляция яв-
ляется единственной возмож-
ностью получения прибылей для
всевозможных бизнесменов и,
прежде всего, для банков. За весь
период перестройки не было ни
одного года, когда бы цены в
стране не росли. И вот что инте-
ресно: тот факт, что банки выдают
должникам кредиты несуще-
ствующими деньгами, никого из
публицистов не интересует
(единственный, кто об этом хотя
бы просто написал – В.Ю. Катасо-
нов). Становится понятным, по-
чему банки так сильно не любят
наличные деньги и стараются
везде навязывать безналичные
расчёты. Попробуйте, работая
только с наличными, выдавать
кредиты деньгами, которых у вас
нет. А с безналичными деньгами
это возможно.

А чтобы население полегче и
побыстрее влезало в долги, в РФ
за государственный счёт создана
целая система стимулирования
этого процесса. Например, из гос-
бюджета оплачиваются понижен-
ные для должников ставки про-
центов по долгам. Придумана

также целая система других льгот
и приманок, лишь бы побыстрее
затянуть население в долговую
яму. И на всё это средства в бюд-
жетах всегда безотказно нахо-
дятся.

Организаторы этого процесса
тем самым увеличивают количе-
ство долговых рабов в стране и
долговую нагрузку каждого из них.
Выдавая должникам кредиты, они
фактически не дают им ничего
своего; они только позволяют им
отщипнуть для себя кусочек обще-
ственного богатства за счёт нас
всех. Но за это должники будут
много лет отрабатывать и прино-
сить именно им реальные богат-
ства. Увеличение количества дол-
говых рабов и их долговой на-
грузки на много лет вперёд испо-
кон веков было самым высоко-
рентабельным вложением капита-
лов. Посчитайте получающуюся
при этом норму прибыли, и вы уви-
дите, что никакое развитие эконо-
мики не даст столь же большую
норму прибыли, как афера по уве-
личению количества долговых
рабов и их долговой нагрузки.

Сразу после начала СВО эта
деятельность в РФ была резко ак-
тивизирована и притом весьма
успешно. Количество должников
и их долговая нагрузка увеличи-
лись в разы. Соответствующие
данные можно найти в СМИ. Ска-
жем здесь только одно: сегодня
средняя задолженность работаю-
щего человека в РФ уже превы-
сила полмиллиона рублей и
продолжает расти.

Конечно, найдутся умные
люди, которые станут говорить
давно известные истины о том,
что загонять всё население в бес-
просветные долги – значит ли-
шать экономику всякого буду-
щего и что население, задавлен-
ное пожизненными долгами,
никак не сможет способствовать
развитию экономики. Но у ны-
нешних российских верхов во-
обще нет задачи развивать оте-
чественную экономику, зато есть

сверхзадача во что бы то ни стало
получать сверхприбыли.

Итак, одним из результатов
деятельности по загону населе-
ния в беспросветные долги яв-
ляется инфляция. И вот здесь на
сцену выходит ЦБ РФ. Это во-
обще очень странное заведение.
Его не волнует ни развитие эконо-
мики, ни уровень жизни населе-
ния, ни какие-то другие проблемы
страны. Его волнует инфляция. 
В чём же тут дело?

Представьте, что вы очень бо-
гатый человек. У вас есть целый
миллиард евро. Но всего за один
год цены на все товары поднялись
на 10%, и от вашего миллиарда
останется реально всего девять-
сот миллионов. Ещё через год –
всего восемьсот десять миллио-
нов. А ещё через несколько таких
же лет у вас реально останется так
мало, что с вашим миллиардом вы
уже можете пойти в ж…, как любил
говорить один из таких миллиар-
деров. 

Инфляция реально обесцени-
вает крупные состояния. Для
борьбы с этим по всему миру соз-
даны такие центробанки, задача
которых – защита любой ценой
интересов крупнейших междуна-
родных финансово одарённых
мошенников. Но поскольку ин-
фляция обесценивает также
деньги обычных людей, то свою
«борьбу» против инфляции цент-
робанки могут изображать как
борьбу за интересы всего населе-
ния. Причём эта «борьба» не ме-
шает центробанкам заливать
каналы денежного обращения ог-
ромными массами необеспечен-
ных денег и в упор не замечать
банковские аферы с безналичным
кредитованием.

Стеная по поводу инфляции,
ЦБ РФ и другие центробанки в
мире стоят на страже интересов
крупнейшего интернациональ-
ного денежного жулья, заинтере-
сованного в сохранении своих
состояний любой ценой, даже
ценой разрушения экономики и

вымирания населения. А главным
способом торможения инфляции
для ЦБ РФ является увеличение
учётной ставки – ссудного про-
цента, под который ЦБ РФ даёт
денежные знаки в долг (только в
долг!) коммерческим банкам. Вот
ещё один источник рукотворной
инфляции. 

Увеличение учётной ставки
приводит к тому, что держателям
денежных знаков становится вы-
годнее не вкладывать их в реаль-
ный хозяйственный оборот, а
положить их в банк для получения
повышенных процентов. Так
ослабляется давление избыточ-
ной денежной массы на реальный
хозяйственный оборот и вслед-
ствие этого снижается инфляция.
Ну а то, что при этом реальной
экономике наносится сильней-
ший удар, ЦБ РФ совершенно не
интересует. 

Но есть такие отрасли реаль-
ной экономики, которые при
любых учётных ставках ЦБ РФ
кровь из носу, но должны рабо-
тать. Как же быть?

И вот тут вступает в действие
правительство РФ. Оно за счёт
госбюджета поошряет банки кре-
дитовать те предприятия, в кото-
рых оно заинтересовано, причём
с большой выгодой для банков.
Тем самым в стране организован
постоянный многолетний переток
бюджетных денег в банки. А насе-
лению остаётся только слушать
сообщения о ежегодных рекорд-
ных прибылях банков. 

Большая часть предприятий,
которые поддерживаются таким
образом, являются государствен-
ными – их можно было бы финан-
сировать напрямую из бюджета.
Но и эти предприятия заставляют
брать кредиты в банках и платить
по ним проценты, явно для чьей-
то сказочной выгоды.

Граждане из Царьграда поют
дифирамбы правительству РФ.
«И тут мы должны благодарить
уже не ЦБ, а правительство РФ.
Именно кабмин Михаила Мишу-

стина, осознавая риски для кре-
дитования субъектов экономиче-
ской деятельности, решил субси-
дировать выдачу кредитов пред-
приятиям разных отраслей про-
мышленности, компенсируя им
величину ставки. Благодаря это-
му они смогли выжить и обеспе-
чить рост ВВП».

Но не спешите, дорогие граж-
дане, петь эти дифирамбы. Лучше
внимательно прочитайте стати-
стику, которую вы сами приводите
в вашей статье. А там ясно напи-
сано: «Основной вклад в рост вы-
пуска обрабатывающей промыш-
ленности шестой месяц подряд
обеспечивает машиностроите-
льный комплекс (+4,5 п.п.). Вме-
сте с химическим и металлурги-
ческим комплексами эти три
сектора дают около 85% совокуп-
ного роста выпуска обрабатываю-
щих производств».

А что такое эти три сектора?
Это испокон веков основа воен-
ного производства.

Нынешние правители грабят
страну не в одиночку, а с горячо
любимыми западными партнё-
рами. А эти партнёры таковы, что
сегодня они вместе с вами грабят
вашу страну и радуются, но зав-
тра они же отберут ваши активы и
будут в вас стрелять ракетами и
беспилотниками, а радоваться
будут ещё больше. В таких усло-
виях приходится заниматься хоть
каким-то поддержанием хотя бы
военного производства. Только и
всего.

Что же получается в итоге?
А получается то, что те же

самые люди проводят ту же
самую перестроечную политику,
только теперь им приходится ду-
мать ещё и о военной угрозе. По-
тенциально эта военная угроза
способна заставить изменить всю
нынешнюю политику, но пока это-
го не произошло.

ОТКУДА БЕРЁТСЯ ИНФЛЯЦИЯ?

ЗОЛОТОЙ КАРТЕЛЬ
В.Ю. КАТАСОНОВ

И.А. ПУХОВ, 
Ленинград
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Кто такой Игнат Некрасов? Донской
атаман, бунтовавший против царя
Петра. Все мятежники у нас кон-

чали плохо: Болотников, Разин, Булавин,
Пугачёв… Но здесь мне вспоминаются
строки британского поэта Джона Харри-
стона (1561 1612):

Мятеж не может кончиться удачей,
В противном случае его зовут иначе.
26 сентября 1962 года в Стамбуле на

митинге в пассажирском порту советский
консул торжественно вручил некрасов-
скому атаману Петру Стеклову красное
знамя, и 999 последователей Игната Не-
красова поднялись на борт комфорта-
бельного лайнера «Грузия». Но в
Новороссийск прибыло 1000 некрасов-
цев. Тысячный реэмигрант, названный
Семёном, родился на борту теплохода.

В Новороссийске – знамёна, цветы,
оркестр, объятия. Некрасовцы выпол-
нили главный завет Игната: «При царе не
возвращаться», и были приняты, как по-
бедители.

А с чего всё началось? С бунта, как во-
дится на Руси. На Дон с XV века бежали
люди от террора московских владык.

В начале ХХ века известный историк
Евграф Петрович Савельев доказал, что
донские казаки берут своё начало от
волжских, а те в свою очередь от «хлы-
новских воров». Московские владыки
именовали «хлыновскими ворами» новго-
родских и местных ушкуйников, базой ко-
торых с начала XIV века был город Хлынов
на реке Вятке.

К каждому отряду донцов, возвращав-
шемуся с войны или из посольства в
Москву, приставали десятки, а то и сотни
людей.

Вот, к примеру, в 1656 году через Бел-
город из Чугуева проследовали 200 дон-
ских казаков во главе с атаманом Семёном
Широким. Они шли с войны в Малороссии.
Постояв в Белгороде четыре дня, казаки
пошли дальше домой. Вместе с ними на
Дон ушло 34 человека, «из них полковых
детей боярских – 3 человека, солдат – 2,
станичный ездок – 1, стрельцов – 10 (в том
числе стрелецкий пятидесятник Степан
Устинов), казаков – 3, крестьян сына бо-
ярского И. Тарасова – 2, а также холоп
[боевой – А. Ш.] самого воеводы И. Акин-
фова. Помимо этого, родственников
(детей и зятьёв) станичных голов и ездо-
ков – 6 человек, 1 зять полкового сына бо-
ярского, родственников стрельцов – 5
человек. Почти все они отправились к ка-
закам со своими лошадьми».

В том же 1656 году отряд донских ка-
заков проезжал через небольшой горо-
дишко Карпов. Местный воевода Павел
Селиванов отписал в Москву, что с каза-
ками убежали: 13 детей боярских, 38 че-
ловек «драгунсково строю», 11 казаков,
17 стрельцов и три пушкаря.

Да что пушкари! В 1748 г., уже при Ели-
завете Петровне, на Дон в казаки пода-

лась… администрация уездного города
Чернь. В числе бежавших были чернский
воевода Ляпунов, подьячий и канцелярист.

Довольно часто беглецы присоединя-
лись к торговым караванам судов, спус-
кавшимся вниз по Дону. Нередко купцы
возили на Дон девок, которые там высоко
ценились.

6 июля 1707 года в Люблине царь Пётр
отправил указ полковнику князю Юрию
Владимировичу Долгорукову навести по-
рядок на Дону: «…сыскать всех беглых и
за провожатыми и з жёнами и з детьми
выслать по-прежнему в те ж городы и
места, откуда кто пришёл».

Пётр прекрасно знал неписаный закон
казаков: «С Дона выдачи нет». Тем не
менее 2 сентября 1707 года Юрий Долго-
руков с двумя сотнями солдат прибыл в
Черкассы. Атаман войска Лукьян Макси-
мов и старшина формально согласились
с царским указом, но выполнять его не
спешили. Тогда Долгоруков решил сам
начать ловлю беглых.

Последовали дикие расправы над ка-
заками, их жёнами и детьми.

В ночь с 8 на 9 октября 1707 года ка-
заки под командованием атамана Кон-
драта Булавина убили Юрия Долгорукова
и ещё 16 офицеров и подьячих, солдат же
обезоружили и отпустили. Так началось
знаменитое Булавинское восстание.

В начале мая Кондрат Булавин допу-
стил стратегическую ошибку, разделив
свои силы и направив их по расходя-
щимся направлениям.

«Семён Драной пошёл своею силою
по Изюм, а с ним силы 10 000. А Игнат Не-
красов пошёл на Саратов и на Козлов, а
с ним силы 40 000. А сам наш войсковой
атаман Кондратей Афонасьевич Булавин
пошёл под Азов и под Таган, 2000 кубан-
цев и запорожцов и наших козаков».

7 июля 1708 года в Черкасске казац-
кие старшины во главе с Иваном Зерщи-
ковым произвели переворот. Кондрат
Булавин был убит, а по другой версии –
застрелился.

Успешным оказался лишь рейд ата-
мана Игната Некрасова вдоль Волги на
Камышин и Царицын. Узнав о гибели
Булавина, Некрасов привёл своих
людей в район Переволочны (между
Доном и Волгой).

В 1708 году Пётр приказал не только
казнить участников восстания, но и уни-
чтожать десятки казацких городков вме-
сте с населением. Солдаты убивали
женщин и детей (чаще всего топили в
Дону) и сжигали все строения. Только
отряд Василия Долгорукова (брата уби-
того) уничтожил 23,5 тысячи казаков муж-
ского пола, жён и детей не считали.
Кстати, в карательной операции участво-
вали и малороссийские казаки, послан-
ные Мазепой.

Мало того, православный царь не по-
стеснялся натравить на казаков орды

калмыков. Калмыки резали всех подряд,
но, в отличие от князя Ю.В. Долгорукова,
не вели учёта своим жертвам. И ещё не
убивали женщин, а уводили их с собой.

В такой ситуации Игнату ничего не
оставалось, как увести свой отряд чис-
ленностью от 3 до 8 тысяч казаков (по
разным источникам) в ногайскую степь, а
затем на Кубань и отдаться под покрови-
тельство крымского хана. Замечу, что это
было не паническое бегство, а организо-
ванное отступление. Казаки ехали
строем под знамёнами, в отряде было не
менее 7 пушек. За ними ехали многие
сотни телег с женщинами и детьми.

Крымский хан разрешил некрасовцам
поселиться между Темрюком и Копылом
(сейчас Славянск-на-Кубани). Любо-
пытно, что развалины одного из казачьих
городков на Кубани ещё в начале ХХ века
называли Некрасово городище.

На Кубань к некрасовцам ежегодно
бежали сотни донских казаков, а также
раскольники со всей России. Это вызы-
вало беспокойство царских властей. По
приказу Петра дворянин Василий Блёк-
лый прибыл в Бахчисарай к хану Девлет
Гирею с большими подарками просить
выдачи некрасовцев. Хан подарки взял, а
по поводу казаков удивился: «…чего мне
отдать, чего у меня нет».

Крымские ханы высоко ценили некра-
совцев, и хан Менгли Гирей II в 1730-х
годах содержал личную охрану из сотни
казаков-некрасовцев. В походах крым-
ского хана сопровождала гвардия из 500
некрасовцев.

После присоединения Крыма к Рос-
сии некрасовцы морем ушли в Турцию.
Отдельные отряды поселились близ
Трапезунда и Синопа. Турецкий султан
предложил некрасовцам перебраться в
Добруджу близ дельты Дуная. Аргумен-
тами для переселения стали более
близкие к Кубани природные условия и
то, что в Добруджу постоянно бежали
русские старообрядцы, да и просто сол-
даты и крестьяне.

Первая партия некрасовцев ушла на
своих судах из Анатолии на Дунай в 1779
году. Переселившимся из Анатолии некра-
совцам турецкий султан дал для поселе-
ния в Добрудже земли близ озера Разельм
(Разин), где некрасовцы основали сначала
две слободы, Дунавцы и Сарыкиой. В пер-
вой было местопребывание атамана не-
красовских казаков, набралось всех
переселенцев до 1200 семейств, а во вто-
рой – около 400 семейств.

Турецкий султан подтвердил все
права и привилегии, какими некрасовцы
раньше пользовались на Кубани. Ника-
ких податей и налогов турки с некрасов-
цев не брали, обязательных повиннос-
тей воинской и земской не требовали.
Некрасовцы свободно исповедовали
свою старую веру, с позволения турец-
кого правительства строили в своих се-

лениях церкви, имели священников и
даже епархиального архиерея. Некра-
совцы, как и подобает казакам, еже-
годно по своему обычаю избирали себе
сельских атаманов и войскового ата-
мана, начальствовавшего над всеми ту-
рецкоподданными некрасовскими каза-
ками. Суд и выносимые судом наказания
оставались у них прежними, без приме-
нения к турецким законам.

Некрасовцы ловили рыбу в низовьях
Дуная и охотились на зверей, то есть про-
должали жить по-русски.

Однако из-за непрерывных кровавых
конфликтов с «задунайскими» запорож-
цами некрасовцам пришлось уйти с

Дуная. Часть их осела на побережье
Эгейского моря, в Эносе в восточной
части Фракии, другая – в азиатской Тур-
ции на озере Майнос (озеро Куш), в 25 км
от портового города Бандырма на побе-
режье Мраморного моря.

Главным заветом Игната было «не воз-
вращаться в Россию при царе». Понятно,
что некрасовцы с надеждой восприняли
весть о свержении самодержавия и по-
степенно стали возвращаться на родину.
Так, в 1921 году по указанию Совнаркома
некрасовцы на Кубани основали посёлок
на 76 дворов недалеко от станицы При-
морско-Ахтарской.

В 1962 году, перед возвращением ка-
заков на родину, турки дочиста огра-
били некрасовцев. В частности, были
украдены 107 икон древнего письма, 
90 старопечатных книг, шесть колоко-
лов, вся церковная утварь. Мусульмане-

турки мотивировали грабёж тем, что за
давностью лет все эти предметы яв-
ляются национальным достоянием Ту-
рецкого государства.

Н.С. Хрущёв, рьяно боровшийся с
«опиумом для народа», на сей раз сделал
исключение и выделил некрасовцам
деньги и место для постройки церквей. И
казаки немедленно приступили к возве-
дению храмов: в посёлке Новокумском –
Успенского, а в Кумской долине – Троиц-
кого, то есть тех самых приходов, кото-
рые у них оставались ещё в Турции.

На кубанской земле впервые устано-
вились дружественные отношения между
«задунайскими» запорожцами и некра-
совцами, которых выбросили из нашей
истории Пётр I и Екатерина II.

Через 40 лет после возвращения по-
следних некрасовцев в СССР в станице
Старочеркасской на Дону был открыт
музей казаков-некрасовцев.

В июле 2009 году я посетил этот
музей. И был приятно удивлён. В начале
экспозиции – скульптура Игната Некра-
сова. У кого-то могут вызвать недоуме-
ние большие карты походов казаков с
Кубани до Харькова, Воронежа, Тамбова,
Нижнего Новгорода, Пензы и Казани под
названием «Антифеодальные походы ка-
заков-некрасовцев в 1709-1740 гг.». При
желании оные рейды можно назвать «по-
ходами за зипунами». Это с какой сто-
роны смотреть.

ÅÄÈÍÑÒÂÅÍÍÛÉ ÓÑÏÅØÍÛÉ ÁÓÍÒÎÂÙÈÊ

«Через тернии к звёздам» – все мальчишки Со-
ветского Союза смотрели этот фильм по многу
раз, да и девчонки тоже. Мы мечтали исследовать
Вселенную, летать к иным мирам, хотя считали, что
пока это и фантастика. Но именно что пока, завтра
полетим. И лишь очень немногие знали, что дело
сдвинулось с мёртвой точки – работы над про-
ектом первого в истории человечества звездолёта
уже начались.

Колониальный транспорт – термин из научной
фантастики. Огромный звездолёт, который го-
дами, а то и десятилетиями, летит к заданной
цели, чтобы основать человеческое поселение на
планетах некой дальней звезды.

На его борту в камерах анабиоза спят будущие
колонисты, в бездонных трюмах ждёт своего часа
техника для формирования нового мира, семена
растений, домашние животные в тех же криокаме-
рах, электростанции, заводы для выпуска всего на
свете и прочие нужные вещи.

Именно такой корабль в 1983 году и начали раз-
рабатывать, проект 10403.891 «Астра» в силу огром-
ной его сложности был «перспективным», то есть
рассчитанным на десятилетия вперёд.

– Преодолеваемое расстояние – не менее десяти
световых лет.

– Около 100 лет в пути.
– Экипаж не менее 100 человек.
– Организация постоянного поселения в конеч-

ной точке маршрута.
Параметры просто фантастические, но никто и

не собирался прямо завтра начинать строить на
орбите Земли некий корабль. Сперва требовалось
решить множество задач, без которых освоение
Вселенной было невозможно. А таковых набира-
лось вагон и маленькая тележка.

Концептуально проект звездолёта довольно
прост. Из кормы корабля постоянно вылетают ми-
ниатюрные водородные бомбочки, они взрываются,
получившееся излучение отражается от электромаг-
нитного зеркала и толкает транспорт вперёд. Тот
самый «фотонный звездолёт» – как в фантастике.

Во-первых, эти самые «микробомбочки» нужно
ещё сделать, таковых даже в перспективе не было и
сейчас нет. Во-вторых, соорудить отражатель –
ничего подобного человечество не делало. Это ос-
новные проблемы.

Немало и технических. На борту нужен мощ-
нейший реактор, гигаватты энергии – как для
электромагнитного зеркала, так и для всего
остального. Тогда как помимо маломощных реак-
торов для космоса в те годы (сегодня тоже) иных
разработок не было.

Всё это добро – тысячи, а то и миллионы тонн –
требовалось доставить на орбиту, а потом там со-
брать. Тут уже чуть легче, проект «Спираль» великого
Глеба Лозино-Лозинского давал возможность очень
сильно удешевить вывод в космос килограмма груза.
А ракета-носитель «Энергия» позволяла доставлять
на орбиту довольно габаритные и тяжёлые объекты.
Космическая индустрия СССР развивалась.

Опыты по выращиванию растений в космосе уже
проводились, их требовалось расширять – на борту
«Астры» запланировали самую настоящую гидро-
понную ферму для снабжения экипажа свежими
овощами-фруктами. Ничего сверхъестественного,
но требовались более масштабные эксперименты.

Опыты с погружением в анабиоз теплокровных
организмов тоже проводились, но до успеха было
ещё далеко, как до звёзд. Иными словами, проблем
насчитывалось выше крыши, и их требовалось ре-
шать. Постепенно, без спешки, потихоньку двигаясь
к цели.

НПО «Астра» создавалось как некий координа-
ционный центр, вокруг которого будут объединены
усилия различных отраслевых институтов, КБ и
предприятий. Причём предполагалось, что «кос-
мические» технологи станут внедряться в народ-
ном хозяйстве, как это в Советском Союзе всегда
и практиковалось. Очень грамотный комплексный
подход, который сулил колоссальную отдачу даже
в том случае, если звездолёт бы не полетел.

Медики давно мечтают об анабиозных камерах: в
состоянии гибернации, когда процессы в организме

многократно замедлены, неизлечимо больные люди
могут дождаться, когда с их недугами научатся бо-
роться. Мощные реакторы на орбите интересны и
военными, и связистам (ретрансляторы), и просто
космонавтам. Солнечные батареи – это, конечно,
неплохо, но мало. Гидропоника требуется везде,
особенно на Крайнем Севере, но не только. Иными
словами, «космические» технологии на Земле тоже
очень востребованы.

Проблему, куда именно лететь, собирались на-
чать решать немедленно, в СССР наметили про-
грамму строительства новых радиотелескопов, а
также организации на орбите целой обсерватории.
Завершить и то, и другое не удалось.

В 1990 году Михаил Горбачёв закрыл проект, НПО
«Астра» разогнали. К тому моменту конструкцию ко-
лониального транспорта уже неплохо проработали,
шли исследования по двигательной установке и
прочим механизмам. Параллельно проектировалась
большая орбитальная станция, которая послужила
бы базой для сборки корабля.

Причём в её конструкцию уже была заложена си-
стема искусственной гравитации, это был огромный
вращающийся «бублик», в котором располагались
каюты и прочие обитаемые помещения. Реакторный
отсек, причальная секция и прочие технические
службы поместили в «ось» конструкции. Там же, на
самом её торце, нашлось место и для большой об-
серватории.

Станция такого типа могла быть построена го-
раздо раньше, для этого вполне хватало уже имею-
щихся технологий. Однако «меченого» генсека это
не заинтересовало, данный проект также был ликви-
дирован. Соответственно, у всех смежников разра-
ботки по «Астре» и орбитальной станции приказали
прекратить.

Если немного пофантазировать, то уже в наши
дни звездолёт мог быть достроен. Наука и техника в
Советском Союзе развивались фантастическими

темпами, регулярно случались знаковые прорывы.
Сорок лет – огромный промежуток времени, кото-
рый в нашей реальности практически весь был без-
дарно потерян. А ведь могли успеть многое. Если и
не к звёздам слетать, то уж по Солнечной системе
точно попутешествовать, не дожидаясь Маска.

Есть ли в этом практический смысл, ведь затраты
на строительство звездолёта будут колоссальными?
Во-первых, как уже было сказано выше, они много-
кратно окупятся путём применения новых техноло-
гий в земной экономике. Во-вторых, от этого всё
рано никуда не уйти, человечество рано или поздно
начнёт выбираться из своей «колыбели» – осваивать
иные миры, строить там колонии.

Другое дело, что целый век тащиться до ближай-
шей звезды с перспективной планетной системой не
самый рациональный способ. К тому же вовсе не
факт, что планеты там будут пригодны для колониза-
ции, с Земли это определить невозможно. Однако
учёные и тут обещали подумать, идеи были.

Как раз в те годы возникла и начала разви-
ваться теория так называемых «кротовых нор»,
или «червоточин».

Суть её в том, что две удалённые точки простран-
ства могут быть соединены неким очень коротким
переходом, условно говоря, через то самое фанта-
стическое «гиперпространство». На самом деле ни-
какой фантастики, базовым постулатам физики всё
это не противоречит. Либо ищется эта самая «чер-
воточина», либо пробой пространства осуществ-
ляется искусственно. В Советском Союзе по данной
теме работали Николай Кардашёв, Сергей Сушков и
Сергей Красников, американцы тоже не сидели
сложа руки.

Идея уж больно заманчивая – вместо сотни лет
путь до звезды может занять, условно говоря, сотню
часов. Корабль станет «прокалывать» пространство,
совершая огромные прыжки, постепенно приближа-
ясь к заданной цели. На конечном этапе можно
будет уже двигаться медленней, дабы не промах-
нуться, используя тот же фотонный привод. Учёные
работали не покладая рук.

Однако СССР развалили, и в нашей стране
стало не до науки, учёные разбежались по миру
или остались без работы, НИИ закрыли. Амери-
канцы тут же расслабились, ведь догонять русских
физиков уже не требовалось. Человечество было
уже на пороге космического века, но кучка преда-
телей разбила все наши мечты.

МОГЛИ БЫ СТАРТОВАТЬ
В СССР РАЗРАБАТЫВАЛСЯ ПРОЕКТ КОЛОНИАЛЬНОГО ТРАНСПОРТА «АСТРА», ПЛАНИРОВАЛОСЬ ЗАСЕЛЯТЬ ДАЛЬНЕЕ ВНЕЗЕМЕЛЬЕ

Иван РЫБИН

Александр ШИРОКОРАД

Антифеодальные походы казаков-некрасовцев в 1709-1740 гг. Фото автора
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Вообще-то всё идёт очень плохо. 
Вы говорите, что у нас густая власть? 

Весьма густая, даже неподвижная, она тягостна,
как тяжёлая атмосфера, но не производит ничего...

Кто сидит во главе, тот и должен заглядывать 
вперёд, а если слеп, то виноват...

М.И. Пущин
(Записки о Пушкине. 

Сибирские письма декабристов. 1854 год)

«НА РУССКИХ ЗЕМЛЯ ДЕРЖИТСЯ». Так озаглавил
свою книгу Юрий Игнатьевич Мухин (ООО «Яуза-
пресс», 2014 год). Из предисловия к книге:

««Русские не хотят и не умеют работать», «Рус-
ский человек по натуре лентяй, халявщик и пья-
ница», «Производительность труда в России всегда
ниже, чем на Западе». Об этом твердит «либераль-
ная» печать. Эту клевету проповедует «творческая
интеллигенция». Этим грязным мифом оправды-
вают свои преступления продажные чинуши, жулики
и воры. И всё это подлая ложь. НОВАЯ книга веду-
щего публициста патриотических сил неопровер-
жимо доказывает: русский человек не просто
трудолюбив – он способен «гореть на работе» и «па-
хать» до последней капли пота, он может свернуть
горы и преобразить мир! Но лишь в том случае, если
работает не для обогащения и «потреблятства», а
ради высшей цели: «за идею», «за Державу», за Ро-
дину, за Будущее!

Как дать России Дело с большой буквы, а значит,
и смысл жизни? Почему русская трудовая этика не-
совместима с людоедским западным капитализ-
мом? Кто обуздает кремлёвских оккупантов,
продолжающих драть с рабочего человека три
шкуры? За что пытаются оболгать великого оружей-
ника Михаила Калашникова, чьё творчество до-
стойно стать примером для грядущей, трудовой,
артельной России? И когда, наконец, мы научимся
уважать собственный труд и усвоим простую вечную
истину: НА РУССКИХ ЗЕМЛЯ ДЕРЖИТСЯ!

От автора.
Разумеется, сейчас в России нерусская власть,

нерусские средства массовой информации, и они
меняют мировоззрение граждан России. Да, сего-
дня русский работник – это бесправный раб. Тем не
менее русские взгляды на жизнь и принципы работы
– взгляды, принятые русским работником много
столетий назад и укрепившиеся за прошедшие
века, – не могут исчезнуть так быстро и бесследно.
И если их не учитывать, то можно не найти понима-
ния с русским коллективом и в коллективе и в конеч-
ном итоге получить проблемы, которых легко можно
было бы избежать. Поскольку «теория суха», то про-
блемы, возникающие в случае, когда создаются ра-
бочие коллективы без учёта русского мировоз-
зрения, рассмотрены на примере проблем коллек-
тивизации в СССР».

Не рождается зло от добра и обратно...
Различать их нам взгляд человеческий дан...

Омар Хайям
А зло родилось… Оно зарождалось давно, с са-

мого окончания Великой Отечественной войны,
когда СССР наголову разбил фашизм, рождённый в
Германии, а плоды его подобно метастазам по-
ползли уже по всей Европе. СССР во главе с Вели-
ким Сталиным и Великим Советским народом
подарили той самой Европе более 40 лет мирной
жизни и песню «Венок Дуная»:

Евгений Долматовский
Вышла мадьярка на берег Дуная,
Бросила в воду цветок,
Утренней Венгрии дар принимая,
Дальше понёсся поток.
Этот поток увидали словаки
Со своего бережка,
Стали бросать они алые маки,
Их принимала река.
Дунай, Дунай,
А ну, узнай,
Где чей подарок!
К цветку цветок
Сплетай венок,
Пусть будет красив он и ярок.
Встретились в волнах болгарская роза
И югославский жасмин.
С левого берега лилию в росах
Бросил вослед им румын.
От Украины, Молдовы, России
Дети Советской страны
Бросили тоже цветы полевые
В гребень дунайской волны.
Дунай, Дунай,
А ну, узнай,
Где чей подарок!
К цветку цветок
Сплетай венок,
Пусть будет красив он и ярок.

Эту замечательную песню исполнила Эдита
Пьеха, ставшая известной в СССР по многим пат-
риотическим песням, например, «Огромное небо»:

В могиле лежат посреди тишины
Отличные парни отличной страны
Светло и торжественно смотрит на них
Огромное небо, огромное небо,
Огромное небо!
Одно на двоих…

А когда стране временно (СССР никогда не рас-
падался, рано или поздно он вернётся) стало плохо,
то многие певцы, артисты его предали. Та же Пьеха
с экрана ТВ заявила: «Не зовите меня Советской, зо-
вите народной…». 

Лев Лещенко в августе 1991 года сбежал в США к
«Диме-генералу», другу Татьяны Дьяченко и, валя-
ясь вдрызг пьяный у него на диване, пел святую для
советского народа песню «День Победы». Сейчас
бессовестно лезет на все экраны и власть даёт ему
деньги на лечение, а на лечение детей собираем
всем миром.

Владимир Спиваков, наш замечательный скрипач,
в первый же день ГКЧП заявил с экрана ТВ о том, что
«в СССР существовал Мир и была гармония…». Но…
через несколько дней по ТВ показали, как этот же
Спиваков шествует по Ленинграду в компании Чу-
байса и Дмитрия Медведева. И Спиваков умолк.

Да, многие предали страну, которая и создала их
как личностей. Перечислять всех бумаги не хватит. 
Я знаю среди актёров только троих, кто не предал
идеалы Октября – это Николай Ерёменко (старший),
Игорь Горбачёв и Махмуд Эсамбаев. Все они были го-
стям нашего дома и мне посчастливилось пообщаться
с ними. Светлая им память! Конечно же, встречи эти
состоялись благодаря Олегу Семёновичу.

А враг не дремлет. Я внимательно слежу за собы-
тиями, которые происходят в некогда богатом и мо-
гучем (в советское время) Красноярском крае. Это
мой родной край. Я родилась на руднике «Знамени-
тый» Ширинского района. Самые лучшие годы про-
шли в крае, который мы объездили весь «с милого
севера в сторону южную». Там мне встретился луч-
ший для меня в мире Человек, с которым мы про-
жили 54 года. Здесь родились наши дети, внук и
внучка. Край родной! Мы объездили его весь в связи
с переводами мужа, он работал в системе мини-
стерства Минтяжстрой. Могу заверить, что ни у од-
ного из мне известных людей такого трудового пути
и судьбы не было. У него и в гороскопе написано –
«прислан на землю тяжко трудиться».

Но сейчас пошла тенденция, в том же Красно-
ярском крае, славить тех, кто предал СССР.

Поначалу, после ареста, было много писем и
домой и в прокуратуру в защиту Шенина, в том числе
от красноярцев, а в краевом краеведческом музее
Красноярска (КККМ) даже была устроена выставка
с фотографиями под названием «Край от Ленина до
Шенина». Сохранилось письмо директора музея
В.М. Ярошевской, в котором она писала:

«Уважаемый Олег Семёнович!
Коллектив Красноярского краевого краеведче-

ского музея, будучи закрытым на реконструкцию,
продолжает научную работу по комплектованию
фондов, знакомит красноярцев и гостей города с
уникальными реликвиями и раритетами прошлого и
знаменитыми людьми края.

Мы будем Вам очень признательны, если Вы со-
гласитесь передать на вечное хранение личные ма-
териалы (документы, вещи и др.), относящиеся к
Вашей общественной и служебной деятельности.

Учитывая Вашу занятость, мы можем комплекто-
вать Вашу коллекцию через человека, которому Вы
это поручите.

Директор краевого музея В.М. Ярошевская».
Выставка пользовалась популярностью. Вот как

писала об этом красноярская журналистка Марга-
рита Дьячук («Красноярская газета», 23.01.93).

«На стене – снимок, относящийся к тому вре-
мени, когда генсек Горбачёв удостоил своим посе-
щением Красноярск. Боже, как недавно это было…
Фотограф запечатлел момент – широко улыбаю-
щийся М.С. рядом с О.С. Шениным, тогда руководи-
телем края. Думал ли кто тогда, что недавние
товарищи по партии окажутся вскоре по разные сто-
роны баррикад, что одному из них предстоит стать
предателем, равных которому не знало человече-
ство, другому – совершить поступок, который вряд
ли по достоинству будет оценен современниками…
Одному – уютный Горбачёв-фонд, другому камера
«Матросской тишины».

В зале размещён плакат с надписью: «Край от
Ленина до Шенина».

Вообще говоря, О.С. Шенину посвящён доста-
точно большой раздел экспозиции. Кстати, «под
стеклом» оказалась и «Красноярская газета» – тот
номер, в котором сообщалось, что Шенин освобож-
дён из тюрьмы. Узнав, что я корреспондент газеты,
смотрительница музея рассказала, что посетители
часто задают вопросы об Олеге Семёновиче, спра-
шивают, что с ним, как его здоровье, как сложилась
дальнейшая судьба. А недавно побывали на вы-
ставке двое мужчин с Дальнего Востока, как оказа-
лось, сослуживцы Шенина по одной из строек (это
были сослуживцы по Афганистану. – Т.Ш.). долго
они ходили по «перестроечному» залу, смотрели на
фотографии, о чём-то переговаривались, а потом
ушли, так и не заглянув в другие комнаты музея.

Вообще же, судя по отзывам, отношение красно-
ярцев к О.С. Шенину вполне лояльное, пожалуй,
даже доброжелательное, чего не скажешь об их чув-
ствах к последним «допутчевским» руководителям
краевой парторганизации. Да и заслуживают ли они
иного? Ведь сдали всё – от власти до вывески край-
кома, которая, кстати, тоже оказалась здесь, в
музее. Думаешь, ну хоть бы один из них забаррика-
дировался в своём кабинете, что ли… Предше-
ственники тогда за свои идеи и на каторгу шли… но
нет, нынешние на это способны уже не были. И, как
последний штрих, бросается в глаза образец за-
явления, которое писали руководители краевой
«ума, чести и совести» после августа: «Прошу уво-
лить в связи с ликвидацией организации». Немного
помятый листок «образца» аккуратно прикреплён к
той самой вывеске. Что ж, история беспощадна –
«кому бесславье, а кому бессмертие».

Из 19 миллионов коммунистов нашлась всего
горстка храбрецов, а из секретарей ЦК КПСС только
один – Олег Шенин, для которых убеждения что-то
значили».

Мало уже в Крае осталось тех, кому не безраз-
лична судьба страны, уходит старая, верная гвардия
советских людей.

Член Общественной палаты Красноярского края
Александр Чернявский прокомментировал реали-
зацию инфраструктурных проектов в Красно-
ярском крае:

«Большинство поручений, которые в октябре
2023 года Владимир Путин дал федеральным и ре-
гиональным чиновникам по итогам августовского
совещания, посвящённого социально-экономиче-
скому развитию Красноярского края, так или иначе
касались инфраструктурных проектов. Речь не
только о газификации края и строительстве метрот-
рама, но, например, и о строительстве автодорог в
обход Ачинска и Нижнего Ингаша, а также о «фор-

мировании транспортного коридора в Монголию и
Западный Китай», модернизации международного
аэропорта и т.п.

По всем пунктам президентских поручений есть
промежуточные «дедлайны», когда ответственные
лица должны были отчитаться о проделанной ра-
боте. Пока на эту тему конкретики немного. Недав-
няя встреча губернатора Михаила Котюкова с
гендиректором «Аэрофлота» Сергеем Александров-
ским даёт надежду на реальные результаты по раз-
витию транспортного хаба уже в ближайшее время.

Практически ничего нового не появилось за по-
следние месяцы по газификации региона кроме слу-
хов о том, что в Красноярске скоро могут открыть
офис «Газпрома». Буксует строительство метрот-
рама. Как сообщил Михаил Котюков, задержки воз-
никли из-за того, что приходится серьёзно коррек-
тировать ранее принятые проектные решения.

Впрочем, большинство жителей края волнует не
судьба мегапроектов, а разбитые дороги в родных
городах и весях. Претензии к инфраструктуре, в
частности, некачественному ремонту и строитель-
ству дорог часто звучали на апрельской прямой
линии губернатора. Недовольство сибиряков не на-
думано: недавно прокуратура сообщила, что в ре-
зультате проверки состояния дорог в регионе
надзорный орган нашёл более 700 нарушений. В
крае изношено свыше 7,5 тысячи км муниципальных
дорог. Даже в столице региона 60% улично-дорож-
ной сети нуждается в ремонте».

А при первом секретаре Крайкома КПСС Олеге
Семёновиче Шенине дороги края были в полном по-
рядке. Об этом рассказывает и книга Николая Кри-
вомазова «Пять дней в сентябре». Она должна быть
в краевой библиотеке Красноярска, если её не спря-
тали в архивы, чтобы люди-сибиряки вообще за-
были о советском времени. 

Мне из Края прислали книгу «Кто есть кто в Крас-
ноярском крае». Так вот – фамилии Шенин Олег Се-
мёнович там нет. Книга была издана, когда Олег
Семёнович ещё находился в тюрьме за то, что вос-
стал против развала Советского Союза и в крае хо-
зяйничали власовцы – предатели СССР. Они все
спешно дистанцировались от всего советского и это
были, прежде всего, бывшие «коммунисты».

В сентябре 1988 года тогда советский ещё
вроде руководитель Горбачёв, пробыв в Крае
целых пять дней, объехав его с юга до севера (он
побывал тогда в Хакассии и Норильске), написал
на прощание: «Теперь кратко о впечатлениях о по-
ездке в Красноярск. Замечательная поездка!
Такой ещё не было! М. Горбачёв».

Горбачёв встречался тогда с огромными тол-
пами народа. Раиса Максимовна просто броса-
лась в эти толпы за любой протянутой бумажкой,
книгой… Листала и спрашивала: «Письмо?», а ей
отвечали: «Автограф».

А Горбачёвы ехали за компроматом, но к чести
красноярцев жалоб на первого не было ни одной.
Дороги, снабжение и всё остальное было в порядке.
И сразу после ареста в августе 1991 года сибиряки
и приезжали, и писали письма в тюрьму и в проку-
ратуру, и домой. Одно я приведу полностью. Как
журналист Пётр Васильев смог напечатать это в га-
зете «Красноярский рабочий», который сразу после
августовских событий сбросил с первой страницы
призыв «Пролетарии всех стран, соединяйтесь!»,
трудно сказать, но я всем сердцем ему благодарна.

«Судьба и правда Олега Шенина
«Рождённый строить» – так называется книга Бо-

риса Яроцкого об Олеге Шенине, недавно выпущен-
ная московским издательством «Патриот» тиражом
1000 экземпляров.

Объёмный, добротно изданный иллюстрирован-
ный том повествует о жизненном пути нашего зем-
ляка – известного хозяйственного, политического и
общественного деятеля СССР и России, одного из
лидеров левого движения в СНГ. Особое внимание
автор повествования уделяет драматическим собы-
тиям, предшествовавшим разрушению Советского
Союза.

Рассчитанная на широкий круг читателей, книга
изобилует любопытными подробностями биогра-
фии Олега Семёновича. В неё включено немало ост-
рых выступлений Шенина в СМИ, посвящённых
злободневным проблемам современности и недав-
него прошлого. Читателям наверняка будет небе-
зынтересно узнать, почему отец годовалого Олега
уподобил сына сибирскому кедру, как юный Шенин
встретил свою любовь, как учащегося Красно-
ярского горного техникума манило небо (у будущего
строителя была мысль стать пилотом сверхскорост-
ного реактивного бомбардировщика), как молодого
стройбатовца привлекли к уголовной ответственно-
сти за ЧП на Красноярском ХМЗ. Названия глав го-
ворят сами за себя: «Красноярье, край родной», «С
открытым забралом», «В центре бури», «Страна
давно катилась к трагедии», «В камере Матросской
тишины», «Ставка больше, чем жизнь»...

Можно как угодно относиться к убеждениям Ше-
нина, но этот несгибаемый человек, бесспорно, за-
служивает уважения. В тяжёлую годину испытаний
он не «перекрасился», как многие теперь уже быв-
шие товарищи по КПСС, не предал свои идеалы, не
поступился принципами и по сей день остаётся на
политических баррикадах, находясь не в бутафор-
ской, а в действительной оппозиции к нынешним
правителям России. Первого секретаря краевого
комитета партии, избранного на этот пост в лихие
года горбачёвской перестройки, отлично характе-
ризует следующая цитата из книги:

«В годы Великой Отечественной, когда было не-
обходимо во что бы то ни стало под градом свинца
атаковать вражий рубеж, над нашими окопами зву-
чал клич: «Коммунисты, вперёд!».

После Победы, в мирное время, на тех участках
всенародной стройки, где было труднее всего, где
шла работа, самая нужная стране и народу, партия
звала: «Коммунисты, вперёд!». И на этот зов всегда
откликался сибирский строитель Олег Шенин.

А сегодня для Олега Семёновича Шенина этот
девиз – внутренний импульс, отклик на беды народ-
ные. На чаяния тех, кого превратили в обездолен-
ных, украв и общенародное достояние, и право на
человеческую жизнь, и Родину. Шенин сам был и
остаётся плоть от плоти своей большой семьи – со-
ветского многонационального трудового народа,
верным его работником и ратником. Коммунистом.

И он встаёт – с открытым лицом, во весь рост,
чтобы говорить правду, отстаивать правду, утвер-
ждать правду в жизни. Рождённый строить – против
пришедших разрушать.

Не «модно» это нынче. Не «престижно». Невы-
годно, да и небезопасно. Но иначе не может он,
Олег Семёнович Шенин, сын своей Родины, боец
своей партии. Совесть не позволяет».

Пётр ВАСИЛЬЕВ». («Красноярский рабочий», 21
сентября 2007 г.)

Ни я, ни Олег Семёнович не были знакомы с ав-
тором, но хочу сказать ему большое спасибо!

Людям надо знать и помнить настоящих Героев,
оставшихся верными советской власти до конца
своих дней. Об этом написала сразу после ухода из
жизни Олега красноярская газета «Конкурент» (№23
от 17.06.2009г.):

«Олег ШЕНИН: он остался настоящим коммуни-
стом до своего последнего дня.

Ушёл из жизни один из самых ярких россий-
ских оппозиционных политиков последних двух
десятилетий.

Заговор с целью служить трудовому народу.
Бывший член Политбюро ЦК КПСС и лидер неза-

регистрированного движения «Армия воли народа»
скончался на 72-м году жизни вечером 28 мая после
тяжёлой и продолжительной болезни. Родившийся
в семье рабочего и прошедший по традиционной
партийной лестнице – через производство и работу
сначала в горкоме, затем обкоме и, наконец, Крас-
ноярском крайкоме, Шенин в 1990 году был избран
членом Политбюро ЦК КПСС.

Наблюдая за агонией советской системы, он, в
отличие от многих своих товарищей по партии,
остался ортодоксальным коммунистом. Поддержав
в августе 1991 года ГКЧП, он был арестован по об-
винению в подготовке государственного перево-
рота, провёл более года в «Матросской Тишине». На
вопрос, состоял ли он в заговоре против Михаила
Горбачёва, Шенин ответил: «Да, признаю, что я со-
стоял в заговоре с членами Коммунистической пар-
тии Советского Союза с момента моего вступления
в её ряды с единственной целью – служить трудо-
вому народу». В тюрьме Шенин перенёс три опера-
ции и по состоянию здоровья был освобождён в
октябре 1992 года (в 1994 году был амнистирован).
Выйдя на свободу, Олег Семёнович вернулся в по-
литику, но с новой Коммунистической партией РФ
отношения у него не сложились. Шенин возглавил
во многом виртуальный «Союз коммунистических
партий – КПСС», который и возглавлял до послед-
него времени. В России его сторонники объедини-
лись в «Армию воли народа» (АВН), которая поста-
вила себя в жёсткую оппозицию властям страны и
вместе с рядом других оппонентов Кремля вошла в
состав «Национальной ассамблеи». «Шенин был не
из тех «коммунистов», которые кормятся от крем-
лёвского режима под видом «оппозиции» ему, –
пишет официальный сайт КПРФ. – Шенин был не из
тех «коммунистов», которые «не сеют, не пашут, не
строят, а гордятся общественным строем». Шенин
был не из тех «коммунистов», которые «не изменяют
принципам», не видя, что эти принципы уже давно
превратились в догмы, не интересующие общество.
Шенин коммунизм строил, Шенин коммунизм защи-
щал, Шенин за коммунизм сидел в тюрьме, Шенин
за коммунизм боролся до последнего дыхания.
Коммунизм был для Шенина целью жизни, а не
средством для жизни. Шенин, выдвигаясь кандида-
том в президенты России, без колебаний взял в
свою предвыборную программу закон о суде народа
над властью и без колебаний объявил избирателям
о своей готовности сесть в тюрьму по их суду, если
они останутся его президентством недовольны».
Олег Шенин похоронен в Москве на Троекуровском
кладбище.

И это всё о нём…
Олег Семёнович Шенин родился 22 июля 1937

года на пристани Владимировская Сталинградской
области (небольшом посёлке на реке Ахтубе) в
семье рабочего-строителя. Его отец был строите-
лем нефтепроводов, поэтому через три недели
после рождения Олега Шенина вся семья переехала
в Казахстан. В 1952 году его семья переехала в
Красноярский край...

* * *
«И ещё одна вещь, объединяющая сегодняш-

нюю КПСС со всемогущей партией прошлого, это
её глава.

Олег Шенин, со стальным взором и непроницае-
мым лицом, помнящим времена былого могуще-
ства; безукоризненно элегантный, с золотыми
запонками на манжетах рубашки, голос глубокий и
убедительный. Его кабинет прост и лишён украше-
ний, на стенах – старое знамя партии и портрет Ле-
нина, на письменном столе – фотография ребёнка
и, как жеманная уступка «модернариату», рядом с
нормальным телефоном – ещё один, из тех совет-
ских аппаратов, что некогда соединяли напрямую
каждый важный кабинет с «верхушкой», с кабинетом
вышестоящего начальства. «Это память», – говорит
он, улыбаясь. Душа и вдохновитель неудавшегося
путча, Шенин был человеком, который должен был
бы заставить коммунистов Советского Союза вос-
стать вместе с Комитетом по чрезвычайному поло-
жению и предотвратить таким образом «национа-
льную катастрофу», навстречу которой двигалась
страна под руководством Горбачёва…» (ИноСМИ.Ru
20 августа 2001).

(Окончание следует)

КОММУНИСТ
Т.А. ШЕНИНА
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Значительная часть долга 
Поднебесной – результат 
деятельности «теневого банкинга»

Известно, что Китай входит в группу
стран с очень высоким относительным
уровнем задолженности. Причём этот

уровень имеет тенденцию к непрерывному
росту. Согласно данным Банка международ-
ных расчётов (БМР), величина долга нефи-
нансового сектора китайской экономики в
конце 2018 года составляла 257,2% ВВП. В
конце третьего квартала 2022 года значение
этого показателя выросло уже до 295,9%. А в
конце третьего квартала 2023 года этот долг
достиг 310,7% ВВП. По любым меркам это
очень высокий уровень задолженности.

Для сравнения приведу данные по уровню
долга нефинансового сектора на конец III
квартала 2023 года по ряду других стран (%
ВВП): США – 253,3; Великобритания – 231,6;
Германия – 182,8; Швейцария – 298,9. Выше,
чем у Китая, относительный уровень долга у
Японии (399,8%); Сингапура (342,3%); Фран-
ции (318,5%). Кстати, у РФ показатель соста-
вил 123,8%.

По показателю абсолютной величины долга
нефинансового сектора экономики Поднебес-
ная занимает пока второе место после Соеди-
нённых Штатов, но разрыв стремительно
сокращается. У Китая, по оценкам БМР, этот
долг в конце III квартала 2023 г. составил 39,19
трлн долл., а у США – 40,87 трлн долл.

Долг нефинансового сектора экономики
складывается из двух составляющих: 

1) долг сектора домашних хозяйств;
2) долг нефинансовых корпораций. Первая

составляющая – долги физических лиц. 
Вторая составляющая – долги компаний

всех отраслей экономики за исключением фи-
нансового. Первая составляющая китайского
долга как в относительном, так и абсолютном
выражении на фоне других стран выглядит до-
статочно умеренно. А вот по долгам нефинан-
совых корпораций Китай оказывается «впереди
планеты всей». На конец III квартала 2023 года
относительный уровень таких долгов составил
у Поднебесной 167,1% ВВП. А вот значения
этого показателя по другими странам (% ВВП):
Япония – 115,0; США – 78,4; Великобритания –
64,3; Германия – 70,8; Франция – 151,4; Рос-
сийская Федерация – 79,3.

По абсолютной величине долга нефинан-
совых корпораций Китай уверенно многие
годы держит первое место в мире. На конец
III квартала 2023 года показатель Поднебес-
ной составил 28,53 трлн долл. У США, зани-
мающих второе место, он равнялся 21,16
трлн долл.

Для полноты картины приведу ещё данные
БМР по государственному долгу. По относи-
тельному уровню этого долга Китай далеко не
лидер. Лидером здесь является Япония с по-
казателем 220,8% ВВП. Уровень государст-
венного долга по отношению к ВВП у США
оценен в 112,2%. А у Китая этот показатель
составил 81,2%. Впрочем, по абсолютной ве-
личине государственного долга Поднебесная
находится на втором месте после США, а Япо-
ния на третьем.

Если просуммировать частный долг и го-
сударственный долг Китая, то общая ве-
личина долга Поднебесной на конец III
квартала составила 391,9% ВВП, а у США сум-
марный долг равнялся 365,4% ВВП. Впрочем,
обе страны существенно отстают от Японии,
у которой суммарный долг составил 620,6%
ВВП. Страна Восходящего Солнца является
рекордсменом по этому показателю.

Но сейчас у меня разговор о Китае и его
долге. Выше я приводил данные по китай-
скому долгу Банка международных расчётов.
Аналогичные цифры можно найти также в
базе данных Международного валютного
фонда и Всемирного банка. А базы данных
международных финансовых организаций
формируются на основе официальных дан-
ных стран-членов. Но все эксперты пре-
красно знают, что официальные данные
Китая по долгу сильно занижены. Поэтому не
полными (или заниженными) следует счи-
тать и приведённые выше цифры БМР по
долгам Поднебесной.

Специалисты по Китаю хорошо знают, что
значительная часть долга Поднебесной – ре-
зультат деятельности так называемого «тене-
вого банкинга», и эта часть не находит
отражения в официальных данных. Это кре-
диты и займы, которые предоставляют физи-
ческим и юридическим лицам разные компа-
нии и организации, не являющиеся банками и
не находящимися в сфере банковского над-
зора Народного банка Китая и других финан-
совых регуляторов. Долги, создаваемые в
результате услуг «теневого банкинга» сопо-
ставимы по масштабам с долгами по креди-
там официального банковского сектора.
Названные операции получили ещё название
«забалансовых» (потому что многие организа-
ции, занимающиеся «теневым банкингом»,
оказываются дочерними и иными ассоцииро-
ванными с банками структурами, через кото-
рые банки осуществляют забалансовые кре-
дитные операции).

В качестве примера приведу данные,
опубликованные в начале 2019 года агент-
ством Рейтер. Эксперты агентства подсчи-
тали, что в январе указанного года в общей

сложности было выдано кредитов на сумму
4,64 трлн юаней. Из них 3,23 трлн юаней –
кредиты официальных банковских организа-
ций. Кроме того, по линии «теневого бан-
кинга» было предоставлено 1,41 трлн юаней.

«Теневым банкингом» в Китае занимаются
не какие-то подпольные организации. Это
могут быть страховые компании, пенсионные
и инвестиционные фонды. Это могут быть
даже компании нефинансового сектора, если
у них по каким-то причинам образовались из-
быточные денежные средства. Даже прави-
тельство Китая не может точно сказать,
каковы масштабы «теневого банкинга». Но ки-
тайские власти не препятствовали такой «те-
невой» кредитной деятельности, поскольку
она помогла расшивать узкие места китай-
ской экономики. При этом, конечно, был риск
того, что получатели кредитов могли ока-
заться неспособными не только погашать, но
даже обслуживать свои долги. Следова-
тельно, был риск банкротств. Знали ли об
этом китайские экономисты? Конечно, знали.
Но с некоторых пор в Китае был установлен
негласный запрет на обсуждение в СМИ серь-
ёзных проблем национальной экономики.
Любой эксперт, публично вскрывающий узкие
места китайской экономики, называющий
возможные риски, считается виновным в соз-
дании «финансовой нестабильности».

Но в прошлом году «плотину прорвало». В
Китае вынуждены были начать публичное об-
суждение «теневого банкинга», поэтому что
Поднебесная стала на себе испытывать все
его «прелести». В 2023 году начались поваль-
ные банкротства компаний, прямо или кос-
венно связанных с сектором недвижимости:
строительных, девелоперских, риэлторских.

Известное несистемное издание Zero
Hedge опубликовало 1 ноября 2023 года ста-
тью Джеймса Горри «На Великой стене напи-
сано о крахе Китая». В ней следующим
образом описываются события на рынке не-
движимости: «Непроданные завершённые
проекты сносят. Работа над недостроенными
объектами приостанавливается, а новые
планы застройки не начинаются несмотря на
то, что девелоперские компании имеют огром-
ные долги по кредитам». Спрос на недвижи-
мость в Китае за последний год упал в разы.
Ситуация усугубляется тем, что цены на недви-
жимость падают. Строительным, девелопер-
ским и риэлтерским компаниям, которым
посчастливилось продать свои объекты, вы-
ручки не хватает для покрытия издержек,
прежде всего для обслуживания и погашения

долгов. И в довершение всего резко увеличи-
лись масштабы продаж недвижимости на вто-
ричном рынке. Вот что об этом говорится в
упомянутой статье Zero Hedge: «Многие бога-
тые китайцы стараются продать свою недви-
жимость в Китае максимально быстро. Они
отчаянно пытаются вывести свои деньги из
Китая, чтобы инвестировать за рубежом, пока
цены на недвижимость не упали ещё больше.
Они хорошо понимают траекторию развития
китайской экономики и хотят выйти из неё». В
статье обращается внимание на то, что чаще
всего китайцы меняют свою недвижимость на
материковом Китае на недвижимость в Япо-
нии: «Китайских инвесторов японская недви-
жимость привлекает не только своей близо-
стью (хотя это важный фактор). Другой при-
влекательный фактор в том, что владение не-
движимостью (или прибыльным бизнесом) в
Японии помогает получить долгосрочный или
даже постоянный вид на жительство. Это даёт
китайским инвесторам возможность легко по-
кинуть страну, чтобы избежать грядущего
краха, а также уберечься от железной руки КПК
(Коммунистической партии Китая. – В.К.)»

Как видно даже из приведённых отрывков
статьи, многие ожидают, что за крахом рынка
недвижимости может последовать масштаб-
ный кризис всей экономики Китая.

Сейчас партийные и государственные ру-
ководители Китая ищут пути выхода из сло-
жившейся ситуации. И предпринимают
какие-то шаги, которые следует назвать полу-
мерами, способными лишь отсрочить кризис.
В частности, китайские эксперты предлагают
использовать такой ресурс, как наращивание
государственного долга. Выше я привёл
цифры, из которых следует, что если относи-
тельный уровень долга нефинансовых корпо-
раций Китая запредельный, то уровень
государственного долга пока ещё умеренный
(по меркам стран Запада).

И вот в четвёртом квартале прошлого года
центральное правительство КНР выпустило
дополнительные государственные облигации
на 1 триллион юаней (141 миллиард долла-
ров) для финансирования расходов на инфра-
структуру. Собранные средства будут пере-
даны местным органам власти посредством
трансфертных платежей, а центральное пра-
вительство возьмёт на себя ответственность
за погашение основной суммы долга и про-
центов. Дополнительные облигационные за-
имствования, одобренные ВСНП, увеличили
дефицит государственного бюджета до 3,8%
ВВП. Между прочим, это рекордный за всю
историю Китая бюджетный дефицит. Подо-
плёкой решения ВСНП о дополнительном
займе стало то, что местные власти, на кото-
рые до недавнего времени возлагалось ос-
новное бремя государственных заимство-
ваний, исчерпали все свои возможности.
Многие из них находятся в преддефолтном
состоянии. А некоторые уже признали дефолт
по своим долговым обязательствам. А мест-
ные власти как раз пользовались услугами

«теневого банкинга», и их обязательства по
«теневым» кредитам в официальную стати-
стику государственного долга не попадали.

Нынешние расследования в Китае кроме
«теневого банкинга» выявили ещё один «тене-
вой» источник финансирования частного биз-
неса и местных властей – фондовые биржи. 
О нём раньше в СМИ не было почти никаких
упоминаний. На днях на сайте The Epoch
Times появилась статья Мэри Хонг «Китай за-
крывает биржи в связи с финансовой непла-
тёжеспособностью». Автор ссылается на
данные медиагруппы Caixin, базирующейся в
Пекине и известной  журналистскими рассле-
дованиями в сфере бизнеса.

Принято считать, что китайский фондовый
рынок составляют три крупнейшие биржи:
Шанхайская биржа – Shanghai Stock Exchange
(SSE), Шэньчжэньская – Shenzhen Stock Exc-
hange (SZSE) и Гонконгская – Hong Kong Stock
Exchange (HKEK). Но, как выясняется, есть
ещё большое количество местных биржевых
площадок, которые называют «серыми», «те-
невыми», «псевдофинансовыми». Они также
выпадают из-под надзора и контроля со сто-
роны центральных государственных регулято-
ров. И помогают на местах организовать
заимствования путём размещения долговых
бумаг. Согласно отчёту Caixin, первые «серые»
биржи были учреждены в Тяньцзине и Пекине
в 2010 году. Число таких учреждений быстро
увеличилось, достигнув к сегодняшнему дню
восьми десятков. Примечательно, что многие
«серые» биржи были инициированы госу-
дарственными предприятиями, преврати-
лись, как отмечает Caixin, в «популярные
платформы для торговли нестандартными
финансовыми активами, такими как проблем-
ные финансовые активы, облигации частного
размещения, планы целевого финансирова-
ния и дебиторская задолженность» и служили
«важными каналами финансирования для
таких обременённых долгами конгломератов,
как China Evergrande Group, Zhongzhi Enter-
prise Group и Tomorrow Holding».

Такие «серые» биржи стали, если так
можно выразиться, «кредиторами последней
инстанции» – бизнес и местные власти обра-
щались к их услугам, когда не могли получить
деньги из других источников, даже тех компа-
ний и организаций, которые занимались «те-
невым банкингом». Не только большинство
клиентов таких «серых бирж» в конце концов
оказались в предбанкротном состоянии или
обанкротились, но даже сами биржи стали
банкротами. Финансовые регуляторы в про-
винциях Хунань, Ляонин, Сиань и Чунцин объ-
явили 25 марта о закрытии местных бирж
финансовых активов, назвав их «псевдофи-
нансовыми биржами», которые создают
риски для финансового рынка. Как отмеча-
ется в статье Мэри Хонг, расследования дея-
тельности «серых» бирж и их закрытия только
начинаются. В ближайшее время эта тема
может стать основной для китайских и зару-
бежных СМИ.

Ироды, творя бесчинства,
Хлопая врунам,
День народного единства
Навязали нам.

Мрази, мучая Россию,
Наедаясь всласть,
Ублажают лжемессию,
Любящего власть.

Рукоплещет недомерок
Хитрому шуту,
Восхищает лицемерок,
Множа нищету.

Хапнув царские палаты,
Треплется урод,
Дни считая до зарплаты,
Бедствует народ.

Уйма работяг мечтает
Обрести жильё,
Властолюба почитает
Мерзкое жульё.

Подаривши эпилятор
Дочке упыря,
Примеряет узурпатор
Мантию царя.

Видит шапку Мономаха
Лицедей во сне,
Он и “Путинки” рюмаха
Снятся едросне.

Холуям за нацидею
Посуливши куш,
Угождает лицедею
Сонмище чинуш.

Фанфарону подпевая,
Жрут они хамон,
Нас нещадно избивая,
Щерится ОМОН.

Поучают снобы зодчих,
Элем похмелясь,
Олигархи злят рабочих,
Яхтами хвалясь.

Осквернивши Дом науки,
Обелиск и храм,
В роскоши купаясь, суки
Обнажают срам.

Но однажды дармоедов
Опечалим мы,
Расчехляя знамя дедов,
Освежим умы.

Водрузив на мегабашне
Ярко-алый стяг,
Посвятим поэмы пашне,
Высмеем сутяг.

Расстреляем
перед строем

Мразей 
и тогда

Станет вновь 
киногероем

Человек труда.

Василий КУРГАНОВ

УВАЖАЕМЫЕ ТОВАРИЩИ!
НЕ УСПЕЛИ МЫ ОСВОИТЬСЯ В НОВЫХ УСЛОВИЯХ, КАК ОТ АРЕНДОДАТЕЛЯ ПОСТУПИЛО

ТРЕБОВАНИЕ: В ТЕЧЕНИЕ МЕСЯЦА ОСВОБОДИТЬ ПОМЕЩЕНИЕ. ТАК ЧТО ПРОБЛЕМА 
РАЗМЕЩЕНИЯ РЕДАКЦИИ НЕОЖИДАННО ВНОВЬ ВСТАЛА ПЕРЕД НАМИ В ПОЛНЫЙ РОСТ.

ЕСЛИ МОЖЕТЕ НАМ ЧТО-ТО ПОДСКАЗАТЬ ИЛИ ИНЫМ ОБРАЗОМ ПОМОЧЬ, 
МЫ БУДЕМ ВАМ БЛАГОДАРНЫ.
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НЕТ ЕДИНСТВА

Пошли разговоры, что с рус-
ской стороны будут воевать
солдаты из Северной Кореи.
Даже Ллойд Остин сказал, что
хотя по данным разведки
ничего подобного не зафикси-
ровано, но он верит в это. Тут
мы видим начало новой спец-
операции, подготовленной за-
падными разведками.

Сначала появились новости,
что северокорейцы находятся уже
на месте, в Курской области. И на
основании этого Южная Корея от-
правила на Украину 30 своих пи-
лотов на F-16, которые базиру-
ются в Румынии. У украинцев
практически нет обученных пило-
тов, а у Южной Кореи — есть. Это
было сделано под предлогом, что
солдаты из Северной Кореи уже
прибыли в зону конфликта.

Что стояло в основе этого
плана? Вопрос – как отправить юж-
нокорейских летчиков воевать с

Россией. А давайте скажем, что
северокорейцы уже там!

Россия поддерживает страте-
гические отношения с КНДР уже
75 лет как минимум, североко-
рейцы с русскими всегда были
друзьями. Они проходили подго-
товку на русских военных базах на
Дальнем Востоке. Но никаких до-
казательств об отправке северо-
корейских солдат на украинский
фронт не было и нет. Ларри С.
Джонсон, ветеран ЦРУ и Управ-
ления по борьбе с террориз-
мом Госдепартамента

* * *
РФ ввела временные ограниче-

ния на ввоз томатов, перцев, пше-
ницы и свежих дынь из Казахстана.
Информация об этом появилась на
сайте Россельхознадзора.

В публикации говорится, что с
начала года в поступившей из
республики продукции «было вы-

явлено 215 случаев обнаружения
карантинных объектов» — это в
четыре раза превышает показа-
тель 2023-го. Отмечается, что
ограничения начали действовать
с 17 октября.

При этом Россельхознадзор
не стал запрещать транзит про-
дуктов из Казахстана через рос-
сийскую территорию при усло-
вии, что фитосанитарные серти-
фикаты будут оформлены непо-
средственно на страну конечного
назначения. 24СМИ

* * *
…юристов нужно брать ежо-

выми рукавицами, ставить в осад-
ное положение, ибо эта интел-
лигентская сволочь часто паскуд-
ничает… В.И. Ленин (ПСС, т.49,
стр.154)

ИХ ДОСТИЖЕНИЯ
Российские компании начали

активно нанимать IT-специалистов
из Африки на фоне острого дефи-
цита кадров.

За последний год количество
вакансий для айтишников из афри-
канских стран увеличилось в 10
раз. Наибольший спрос на специа-
листов из Кении и Камеруна.

Эксперты отмечают, что не-
смотря на рост числа предложе-
ний, зарплаты для африканских
разработчиков падают. Многие
компании видят в этом способ
снизить уровень оплаты труда в от-
расли за счет привлечения более
дешёвых кадров.

* * *
Генеральная прокуратура вы-

явила, что российские произво-

дители электроники продавали
китайские устройства под видом
отечественных. Компании, полу-
чившие государственные субси-
дии, столкнулись с внеплановыми
проверками, направленными на
оценку их деятельности.

Предварительные резуль-
таты показали, что более поло-
вины этих фирм нарушили усло-
вия господдержки, производя
технику не в России, а на конт-
рактных заводах за границей,
включая Китай.

* * *
Промежуточная перепись насе-

ления в России отменена из-за со-
кращения численности населения.

Путин подписал закон, при-
останавливающий мониторинг
демографической ситуации до
2029 года. Эксперты считают, что
это связано с продолжающимся
спадом численности населения.

Согласно данным Росстата, за
первые шесть месяцев 2024 года
естественная убыль выросла на
18%, составив 321,5 тысячи чело-
век, а миграция лишь частично
компенсировала эти потери.

* * *
«Газпром» завершил 2023 год

с рекордными убытками в 583,1
млрд рублей, став самой убыточ-
ной компанией РФ, пишет For-
bes. Проблемы с поставками в ЕС
и разногласия с Китаем стали
ключевыми факторами такого
результата.

2024 год также не сулит улуч-
шений: только за первое полуго-
дие убыток компании составил
более 480 млрд рублей. Ранее
«Газпром» возглавлял рейтинг
самых прибыльных компаний
страны, но теперь он на противо-
положной стороне списка.

Politkrem

КОРОТКО

Î ÄÎËÃÅ ÊÈÒÀß 
В.Ю. КАТАСОНОВ
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